
ACTA: 27/EXTURG/02-05-2024

En la ciudad de Villahermosa, capital del Estado de Tabasco,  Repdblica Mexica
siendo las dieciocho  horas con doce minutos del dia jueves dos de  mayo del
mil  veinticuatro,   instalados  en  el  domicilio  del  Consejo  Estatal,  sito  en   la  c
Eusebio   Castillo   ndmero   747,   colonia   Centro,   se   llev6   a   efecto   la   se
extraordinaria  urgente del Consejo Estatal del  lnstituto Electoral y de Participac
Ciudadana de Tabasco. Convocados para esta sesi6n en t6rminos del articulo 1
numeral  1,  fracci6n  V,  de  la  Ley  Electoral  y  de  Partidos  Politicos  del  Est
Tabasco, asistjeron los siguientes integrantes: ------------------------------------------------

Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez

Licenciado Jorge Alberto Zavala Frias

Doctora    Rosselvy    del    Carmen    Dominguez
Ar6valo

Licencjada Man'a Elvia Magajia Sandoval

Maestro Juan Correa L6pez

Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo

Licenciado Vladimir Hernandez Venegas

Licenciado Hernan Gonzalez Sala

Licenciado Erik Daniel Jim6nez L6pez

Licenciado Jos6 Ivlanuel Rodriguez Nataren

Licenciado Roberto Carlos Hernandez Recinos

Licenciado Carlos Mario Ramos Hernandez

Licenciado Javier L6pez Cruz

Consejera Presi-denta

Secretario del Consejo

Consejera Electoral

Consejera Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero Electoral

Consejero       Representante
Propietario        del        Partido
Acci6n Nacional

Consejero       Representante
Propietario  del  Partido de  la
Revoluci6n Democfatica

Consejero       Representante
Suplente  del  Partido  Verde
Ecologista de Mexico

Consejero       Representante
Propietario        del        Partido
Movimiento Ciudadano

Consejero       Representante
Propietario        del        Partido
Morena

La   Consejera   Presidenta:   Buenas   tardes   sefioras   y  sefiores   Consejeras  y
Consejeros Electorales y representantes de Partidos Politicos, asi como a quienes
siguen  la transmisi6n por internet,  siendo las dieciocho horas con doce minuto del
dia jueves dos  de  mayo de dos  mil  veinticuatro  se da  inicio a  la



Extraordinaria Urgente del Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n
Ciudadana   de   Tabasco,   la   cual   he   convocado   en   mi   calidad   de   Consejera
Presidenta de este Organo Colegiado de conformidad con las atribuciones que
confieren  los articulos  116,  numeral  1, fracci6n V de la  Ley Electoral y de  Parti
Politicos  del  Estado  de  Tabasco,  5,  numeral  1,  fracciones  I  y  lv,12,  numera
fracci6n  11  y  17,  numeral  1,  fracci6n  11,  incisos,  parrafos a) y b) del  Reglamento
Sesiones del Consejo Estatal, por lo que de acuerdo con lo establecido en el artic
117,  numeral 2, fracci6n  11 de la Ley Electoral y de Partidos Politicos del Estado
Tabasco,  solicito  al  Secretario  del  Consejo

preparado para esta sesi6n.
nos  de  a  conocer  el  orden  del

EI Secretario del Consejo:  Buenas tardes Consejeras y Consejeros  Electorales,
Consejeras  y  Consejeros  representantes  de  los  Partidos  Politicos,  les  hago  de
conocimiento el orden del dia preparado para esta sesi6n, siendo este el siguiente:
1. Lista de asistencia;
2. Declaraci6n de qu6rum;
3. Presentaci6n y aprobaci6n, en su caso, del orden del dia;  -----------------------
4. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso, del proyecto de acuerdo que emits
el  Consejo  Estatal  del  Institute  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco mediante el  cual  da  respuesta a  los escritos  presentados  por los
ciudadanos Lenin de la Rosa Sanchez, Evelsain Selvan Selvan y Adelina de la
Rosa  Falc6n,  por  el  que  dan  aviso  de  su  participaci6n  como  candidatos
ciudadanos con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024;  ----
5. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco   respecto   a   la   procedencia   de   la   solicitud   de   sustituci6n   de
candidaturas  para  las  Diputaciones  por  el  principio  de  Mayoria  Relativa
formulada por el partido de la Revoluci6n Democfatica en el Proceso Electoral
Local Ordinario 2023 2024;
6. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  Institute  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana
Tabasco  mediante  el  cual  sustituye  las  Consejerias  Electorales Distritales
vacantes en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024; -----------------------
7.  Presentaci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso  del  proyecto  de  acuerdo  que  a
propuesta de la Comisi6n Permanente de Organizaci6n Electoral y Educaci6n
Civica   emite   Consejo   Estatal   del   lnstituto   Electoral   y   de   Participaci6n
Ciudadana de Tabasco mediante el cual aprueba el manual de supervisi6n del
proceso de producci6n de la documentaci6n y material electoral, asi como del
control  de  calidad  del  producto terminado  para  el  Proceso  Electoral  Local
Ordinario 2023 2024;
8. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  Instituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco mediante el cual aprueba el procedimiento para la recepci6n de los
expedientes de las elecciones locales relacionadas con el voto anticipado y
su  traslado  a  los  Consejos  Electorates  Distritales  con  motivo  del  Proceso
Electoral Local Ordinario 2023-2024;
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9. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso, de los proyectos de resoluci6n de
los recursos de revisi6n 001/2024, promovido por el partido de la Revoluci6n
Democfatica  en  contra  del  acuerdo  CED-01/2024/006  mediante  el  cual
Consejo Electoral Distrital 01 con cabecera en Cardenas, design6 al perso
autorizado para el acceso a  la  bodega electoral  durante las actividades
propio Consejo con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-20
el mismo, es el otro, es el 002/2024 promovido por el partido de la Revoluci
Democfatica  en  contra  del  acuerdo  CED-15/2024/006  mediante  el  cual
Consejo  Electoral   Distrital   15  con  cabecera  en   Huimanguillo,  de
personal   autorizado   para   el   acceso   a   la   bodega   electoral   dur
actividades  del   propio  Consejo  con  motivo  del   Proceso  Electoral   Local
Ordinario 2023-2024;
10. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso, del proyecto de acuerdo que emi

::b?a°sncso:I-:eEdsj:n:::,e::::t:teu:°pr:lee:::r::syc:i:e:::i::Pr:C[ja6Tn:.Fuusi::adnea]:i
emblemas de los partidos politicos Nacionales en las boletas que se utilizaran
en la Jornada Electoral con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 20231
2024;
11.  Presentaci6n y aprobaci6n en su  caso,  del  proyecto  de acuerdo que, a
propuesta de ra Comisi6n Permanente de Organizaci6n Electoral y Educaci6n
Civica,  emite  el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n
Ciudadana   de   Tabasco   mediante   el   cual   aprueba   los   criterios   para   la
calificaci6n  de  los  votos  que,  en  su  caso,  obtengan  las  candidaturas  de
partidos politicos, candidaturas comunes o coaliciones canceladas en virtud
de  las  renuncias  y  candidaturas  no  registradas,  con  motivo  del  Proces
Electora[ Local Ordinario 2023-2024;  --------------------------------------------------------
12. Presentaci6n y aprobaci6n en su caso, del proyecto de acuerdo que emite
el  Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de
Tabasco,  mediante el cual aprueba el  Lineamiento para el conteo, sellado y
agrupamiento  de  las  boletas  electorales  que  se  utilizafan  con  motivo  del
Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024; y
13. Clausura.
La  Consejera  Presidenfa:  Muchas  gracias  sefior  Secretario,  por  favor  sirvase
pasar lista de asistencia y declarar qu6rum en su caso .-----------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
integrantes del Consejo procedefe a pasar lista de asistencia, por lo que agradecete
por  favor  contesten  en  clara  y  alta  voz  cuando  mencione  su  nombre,  Maestra
Elizabeth Nava Gutierrez.
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: Presente .----------
EI  Secretario  del  Consejo:   Consejeras  y  Consej.eros   Electorales,   Consejera
Rosselvy del Carmen Dominguez Atevalo.
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Presente.---------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Consejera Maria EMa Magafia Sandova[ .---------------
La  Licenciada  Maria  Elvia  Magafia  Sandoval,  Consejera  Electoral:  Buenas
ta rdes ,  p resente .---------------------------------------------------------------------------------------
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EI Secretario del Consejo: Buenas tardes, Consejero Juan Correa L6pez .----
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Presente .-----------------
EI Secretario del Consejo: Consejero Victor Humberto Mejia Naranjo .----------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Presente.
EI Secretario del Consejo: Consejero Vladimir Hernandez Venegas .------------
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:  Prese
b uenas ta rdes .------------------------------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Buenas tardes, Consejero Hernan Gonzalez
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:   Buenas  tardes,
presente.
EI Secretario del Consejo:  El de la voz Jorge Alberto Zavala Frias, en calidad de
Secretario de  Consejo,  presente;  por los  Partidos  Politicos,  por el  Partido Acci6n
Nacional,  Licenciado Erik Daniel Jim6nez L6pez .--------------------------------------------
EI    Licenciado    Erik    Daniel    Jim6nez    L6pez,    Consejero    Representante
Propietario del Partido Acci6n Nacional: Buenas tardes, presente .-----------------
EI   Secretario   del   Consejo:   Buenas   tardes,   por   el   Partido   Revolucionario
lnstitucional,   Licencjada   Maria   Jesds  Vidal   Dominguez,   Licenciada   Karla   Yeri
Camelo  Pineda;  por  el  Partido  de  la  Revoluci6n  Democfatica,   Licenciado  Jos6
Manuel  Rodriguez Nataren .------------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consei.ero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Buenas tardes, Presente.
EI Secretario del Consejo:  Buenas tardes,  por el partido del Trabajo,  Licenciado
Gadiel   G6mez   Padilla,   Licenciado   Omar  Osorio   Garcia;   por  el   Partido  Verde
Ecologista de Mexico, Licenciado Roberto Carlos Hernandez Recinos .---------------
EI  Licenciado Roberto Carlos Hernandez Recinos, Consejero Representantt
Suplente del Partido Verde Ecologisfa de Mexico: Buenas tardes, presente .---
EI Secretario del Consejo:  Buenas tardes,  por el partido Movimiento Ciudadano,
Licenciado Carlos Mario Ramos Hernandez .--------------------------------------------------
EI  Licenciado  Carlos  Mario  Ramos  Hernandez,  Consejero  Representante
Propiefario del Partido Movimiento Ciudadano: Buenas tardes, presente .-------
EI Secretario del Consejo: Buenas tardes, por el Partido Morena, Licenciado Javier
L6pez Cruz,
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Partido Morena: Presente.
EI Secretario del Consejo: Consejera Presidenta, para efectos de esta sesi6n de
Consejo  hay  una  asistencia  de  siete  Consejeras  y  Consejeros  Electorales,  cinco
Consejeras  y  Consejeros   representantes  de   Partido   Politicos  y  el  de   la  voz
resultando trece integrantes de Conse]-o, por lo que en terminos de lo dispuesto por
los  articulos  112,  numeral  1,117,  numeral  2,  fracci6n  11  de  la  Ley  Electoral  y  de
Partidos Politicos del Estado de Tabasco y 7, numeral 1, fracci6n Vll del Reglamento
de  Sesiones  del  Consejo  Estatal  se  declara  la  existencia  de  qu6rum  legal  para
celebrar nuestra sesi6n Extraordinaria Urgente .----------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  por favor de  a  conocer el
siguiente punto del orden del dia.
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EI Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el  relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso
orden del dia.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  en  terminos  del  articul
numeral  1, fracci6n Vl del  Reglamento de Sesiones del Consejo Estatal,  Ie soli
someta a votaci6n la aprobaci6n del orden del dia preparado para esta sesi6n.
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y
Consejeros  Electorales  se  somete  a  votaci6n  la  aprobaci6n  del  orde

sefiore

preparado para esta sesi6n, por lo que agradecefe quienes est6n a favor sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano;  Consejera  Presidenta el
orden del dia sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad .-------------- I-
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor d6  a  conocer
siguiente punto del orden del d ia .-------------------------------------------------------------
E[ Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta,  el siguiente pu
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso, d
proyecto de acuerdo que emife el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de
Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  mediante  el  cual  da  respuesta  a  los
escritos presentados por los ciudadanos Lenin de la Rosa Sanchez, Evelsain
Selvan  Selvan  y  Adelina  de  la  Rosa  Falcon,  por  el  que  dan  aviso  de  su
participaci6n como candidates ciudadanos con motivo del proceso electoral
local ordinario 2023 - 2024 .----------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenfa: Gracias sefior Secretario, con fundamento en el articulo
5,  numeral  1,  fracci6n  Xlll  del  Reglamento  de  Sesiones  de  Consejo  Estatal,  le
solicito someta a votaci6n la dispensa a la lectura del proyecto de documento, de
acuerdo  presentado  y  de  los  demas  documentos  que  les  fueron  previamente
circulados.
EI  Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n la dispensa de la lectura del proyecto
mencionado, asi como de todos los documentos enviados por lo que les agradecefe
quienes esten a favor sirvanse manifestarlo de manera econ6mica levantando su
mano;  Consejera  Presidenta  la  dispensa  de  la  lectura  del  proyecto  de  acuerdo
menci.onado,  asi como de todos los documentos circulados ha sido aprobada por
unanimidad.
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, sefioras y sefiores integrantes
del  Consejo esta  a  su  consideraci6n  este  punto  del  orden  del  dia  por si  tuvieran
alguna intervenci6n al respecto; pide el uso de la voz el Consejero Vladimir y si no
hubiera ninguna otra anotaci6n, tiene el uso de la voz sefior Consejero en primera
ronda.
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:   Muchas
gracias Consejera Presidenta, buenas tardes a quienes estamos aqui reunidos para
el desarrollo de esta sesi6n y a quienes siguen la transmisi6n de la misma a trav6s
de  nuestras  redes  sociales,  mi  intervenci6n  es con  la finalidad  de  manifestar q
originalmente me hubiera gustado que los escritos que fueron presentados por I
ciudadanas y a los que se les da respuesta fueran como un anexo del documen
porque pues asi podemos conocer realmente el contexto,  dnicamente tenemos el
proyecto de acuerdo y lo que se plasma, de ese proyecto, del proyecto
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INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACI
CIUDADANA DE TABAS

"Tu par[icipaci6n es

nuestro compromiso"
ACTA:

manifiesto de manera respetuosa, que me voy a apartar del mismo en virtud de qu
no  se  trata  propjamente  de  una  solicitud,  nosotros  como  autoridad  tenemos  I
obligaci6n  de  atender y dar una  respuesta fundada y motivada  en terminos de  I

que  dispone  el  articulo  octavo  de  la  Constituci6n   Federal  y  el  septimo  de  I
Constituci6n  local,   a  toda  solicitud  que  se  encuentre  planteada  de  una  form
respetuosa y congruente y por escrito,  en ese sentido,  del contenido del acuerdo
que  se analiz6,  analizamos en  la  Consejeria  a  mi  cargo,  no se  advierte
propiamente una solicitud, no hay, ni siquiera en el fundamento se entiende
personas que si no son letradas en derecho, si buscaron la asesoria de una persona
que lo es y colocaron un fundamento, incluso Constitucional y no se aprecia que se
observe el octavo de la Constituci6n, que es el que se refiere al derecho de petici6n,

:me:Sdeess::tj::::ert:cqui:rnp°u:taob:i:::s::Sj::d,od:::re':t:ems::ehsat:,e`npd°:::ed?a::raquuta
para  que  se  promuevan j-ui-cios de  la  ci-udadania,  que  creo  que son  Tnnecesario
pero bueno, respeto la decisi6n de la mayoria y esa es mi opini6n, muchas gracias.
La  Consejera   Presidenta:   Gracias  sefior  Consejero,   sefiores  integrantes   les
pregunto 6Quienes desean intervenir en segunda ronda? Si no hubiera ninguna otra
intervenci6n  por  favor  sefior  Secretario  someta  a  consideraci6n  el  proyecto  de
acuerdo presentado.
EI Secretario de[ Consejo:  Con gusto Consejera  Presi`denta,  seFioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto que emite el
Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco
mediante el cual da respuesta a los escritos presentados por los ciudadanos Lenin
de las Rosa Sanchez,  Evelsain Selvan Selvan y Adelina de la  Rosa  Falc6n por el

que  dan  aviso  de  su  partjcipaci6n  como  Candidatos  ciudadanos  con  motivo  del
Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por lo que agradecefe quienes esten
a  favor  sirvanse  manifestarlo  de  manera  econ6mica  levantando  su  mano;  ten
contra? Consejera  Presidenta cloy cuenta que el proyecto de acuerdo sometido a
votaci6n   ha  sido  aprobado   por  mayoria;   se   hace  contar  que  se  tienen   por
debidamente notificadas a la, a los y las Consejeras representantes de los Partidos
Politicos aqui presentes de la aprobaci6n del proyecto de acuerdo motivo de este
punto  del orden  del dia,  para  los efectos de  los  articulos  8,  9 y  31  de  la  Ley de
Medios de lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco .-----------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por favor  d6  a  conocer el
siguiente punto del orden del dia.
EI  Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el  relativo a la  presentaci6n y aprobaci6n en su caso del
proyecto de acuerdo que emite el Consejo Estatal del tnstituto Electoral y de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco respecto a la procedencia de la solicitud
de  sustituci6n  de  candidaturas  para  las  Diputaciones  por  el  principio  de
Mayoria Relativa formulada por el partido de la Revoluci6n Democfatica en el
Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 .------------------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes
Consejo esta su consideraci6n este punto del orden del dia por si tuvieran algu
intervenci6n   a[   respecto;   si   no   hubiera   ninguna   intervenci6n,   por  favor  sefior
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9  y  31  de  la  Ley  de  Medios  de  lmpugnaci6n  en  Materia  Electoral  del  Estado  de
Tabasco.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del dia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso del
proyecto de acuerdo que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de
Participaci6n   Ciudadana   de   Tabasco   mediante   el   cual   sustituye   a   las
Consejerias  Electorales  Distritales  vacantes  en  el  Proceso  Electoral  Local
Ordinario 2023-2024.
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes  del
Consejo esta a su consideraci6n este punto del orden del dia por si tuvieran alguna
manifestaci6n al respecto; pide el uso de la voz el Consejero Hernan, si no hubiera
ninguna otra anotaci6n, tiene el uso de la voz en primera ronda sefior Consejero.
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Consejera  Presidenta,  saludo  a  mis  pares  Consejeros,  Consejeras  Electorales
representantes de los Partidos Politicos, medios de comunicaci6n y ciudadania que
nos si-guen por nuestras redes sociales, el motivo de mi intervenci6n para este punto
del  orden  del  dia,  es en  cuanto  a  mi  preocupaci6n  en  las  renuncias que  se  han
estado dando de las Consejerias Suplentes, cabe mencionar que ya hay un caso
en  el,  en  el  OPLE  de  Hidalgo  donde  se  han  quedado  sin  la  lista  de  reserva  y
obviamente  van   a  tener  que   implementar  acciones  extraordinarias   ante  esta
situaci6n, creo yo que ya tenemos ahi un caso de ese tipo y pues en su momento y
con mucho tiempo me anticip6 a estas situaciones y por eso fue que trate de hacer
propuestas que nos dieran una mayor cobertura de la participaci6n de personas que
pudieran  integrar las Consejerias Electorales, como como bien conoce la mayoria,
desgraciadamente nuestra Ley Electoral Local establece requisitos que considero,
respetuosamente, que son desproporcionados, como pedir treinta afros cumplidos

para  poder ser parte o  participar en el  procedimiento de  selecci6n  y designaci6n,
asi tambien  como los ci-nco aFios de anti'gtiedad de  un  titulo,  la tercer,  de toda  la
tercera circunscripci6n, somos el dnico Estado que tenemos esos requisitos, ya que
la  mayoria,  como  en  el  caso  de  Oaxaca,  pues  solamente  con  dieciocho  afios
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cumplidos  y  asi  tambien  con  los  conocimientos  basicos,  pues  pueden  participar,
creo que hay un area de oportunidad que pues dejo ahi el comentario para la nueva
Legislatura  que  va  a  integrar el  Estado  y que  si  en  su  momento  se  plantee  u
reforma electoral, pues yo creo que se pueden hacer adecuaciones y maximizar I
derechos,   sobre   todo   de   las   juventudes   para   poder   integrar   los   Organ
desconcentrados,  ahora  bien,  Io que si  pediria es que se  haga ya  una  solicitud
nuestros veintitln Organos desconcentrados para tener a ciencia cierta un corte d
cuantas personas, obviamente, se encuentran en situaci6n de renuncia, esto
ya estamos a treinta dias de la elecci6n y tendremos lo que son las activid€
la Jornada Electoral y sobre todo de los C6mputos Electorales donde se tiene que
haber  una  alternancia  debido  a  que  es  una  actividad  permanente,  que  se  lleva
muchas  horas  y  pues  obviamente  cada  Consejeria  Propietaria  debe  tener
Consejeria  Suplente,  de  modo que  no  sea  ininterrumpida  la  sesi6n,  seria  cuan

La Consejera Presidenta: Gracias sefior Consejero, sefiores integrantes pregunto
a  ustedes  6Quienes desean  intervenir en  segunda  ronda?  Si  no  hubiera  ninguna
particjpaci6n, por favor sefior Secretario someta a votaci6n el contenido del proyecto
de acuerdo presentado en este punto del orden del dia .-----------------------------------
EI  Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo
que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de
Tabasco   mediante   el   cual   sustituye   a   las   Consejerias   Electorales   Distritales
vacantes en el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por lo que agradecefe

quienes esten a favor sirvanse manifestarlo de manera econ6mica  levantando su
mano;  Consejera  Presidenta  cloy  cuenta  que  el  proyecto de  acuerdo sometido a
votaci6n  ha  sido  aprobado  por  unanimidad;  se  hace  constar que  se  tienen  por
debidamente  notificados  a  las  y  los  Consejeros  representantes  de  los  Partidos
Politicos aqui presentes de la aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto el orden
del dia para los efectos de los articulos 8, 9 y 31 de la Ley de Medios de lmpugnaci6n
en Materia Electoral del Estado de Tabasco .--------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del dia.
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el s6ptimo punto del
orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso  del
proyecto   de  acuerdo   que  a   propuesta   de   la   Comisj6n   Permanente   de
Organizaci6n   Electoral  y  Educaci6n  Civica  emite  el  Consejo  Estatal   del
Institute Electoral y de Participaci6n ciudadana de Tabasco mediante el cual
aprueba   el   manual   de   supervisi6n   der   proceso   de   producci6n   de   la
documentaci6n  y  material  electoral  asi  como  del  control  de  calidad  del
producto terminado para el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 .----
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes  del
Consejo esta a su consideraci6n este punto del orden del dia por si tuvieran alguna
intervenci6n  al  respecto;  tenemos  algunas  propuestas  ahi  de  modificaci6n,  sefior
Secretario, antes de iniciar la discusi6n para que tambien sepan las Consejerias. -
EI  Secretario  del  Consejo:  Bueno aqui  les  comparto  una  observaci6n  que  hizo
llegar el Consejero Victor Mejia, en la pagina diecisiete, que y
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buenas tardes  a  todas  y a  todos,  adicionalmente  a  las  observaciones  que envie
oportunamente via correo electr6nico y que ya se hicieron, ya se leyeron algunas
de  ellas,   tambien   quisiera   retomar  otras,   que   envi6   pero  veo  que   no   estan
plasmadas y que van en el sentido de que en el manual y en el acuerdo debe existir
una  redacci6n  en  la  que  se  establezca  que todos  los  hallazgos  de  errores en  la
impresi6n de  las boletas deben de hacerse del  conocimiento,  invariablemente del

que evite en la medida de lo posible errores en la producci6n de la documentaci6n
electoral,  esto  ademas  de  certeza  contribuye  con  el  desarrollo  de  una  Jornada
Electoral transparente y eficaz, propongo agregar, por lo anterior se les hace saber
a  las y los servidores  ptlblicos que  intervengan  en  la  supervision  del proceso  de
producci6n de la documentaci6n y material electoral, que deben de regir su actuar
en  los  principios  Constitucionales  y  legales  que  rigen  al  servicio  ptlblico  en  la
administraci6n pdblica, de conformidad con los lineamientos emitidos para el c6digo
de etica, de conformidad con el articulo 16 de la Ley General de Responsabilidades
Administrativas,  los  cuales  son,  eficiencia,  profesionalismo  y  eficacia  y  ya  en  el
manual, hay que considerar este apartado, en e[ sentido de que los errores que se
hallen en el, la supervisi6n de la producci6n deben ser puestos del conocimiento del
Director de Organizaci6n Electoral, esto en virtud de que de la lectura a la resoluci6n

que  emiti6  Contraloria  en  el  Proceso  2020-2021  relacionado  con  el  tema  de  las
boletas electorales, se redact6 por parte de esa dependencia, de esa Direcci6n de
Contraloria que los errores y hallazgos que se habian encontrado en  los lotes de

producci6n de las boletas no se le habian hecho del conocimiento a la Directora en
ese momento,  Blanca Eni Morero Roa y que si se lo hubieran hecho esto, hubiera

podido estar en condiciones de tomar una decisi6n que hubiera tal vez cambiado el
rumbo de la historia de dicho, de ese Proceso Electoral, este manual, considero que
es bastante atinado y que inclusive fue una recomendaci6n de la Contraloria,  pero
este punto que acabo de manifestar no lo trae este manual y especificamente ahi
radie6 el error de las boletas en [a no comunicaci6n de los errores hanados en los
lotes  de  producci6n  de  las  boletas  a  quien  debia  haberlo  sabido,  pero  en  este
manual por ningt]n lado encontfe que esto fuera una obligaci6n de las personas que
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o en el acuerdo?.
La  Consejera  Presidenta:  En  el  manual,  porque  en  el  acuerdo  ya  nos  dio  la
ubicaci6n de la inclusion, ya nada mss era que pedia que se incluya en el manua¢;

pero en 6que parte del manual se incluiria? .-----------------------------------------------
EI Maestro VIctor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Si ya esta
gustaria  que  me  indicaran  para  ver  si  la  redacci6n  qued6  tal  cual  yo  la  estoy
pidiendo.
La Consejera Presidenta: A ver, Ie cloy lectura, si le parece sefior Consejero, en la
pagina veinte, en donde dice Coordinador de Supervisi6n, dice, sera el responsable
de Coordinar al  personal comisionado para  las funciones de supervisj6n y fungira
como  enlace  de  la  DOEC  y  sera  el  medio  de  comunicaci6n  formal  para   los
pormenores y reportar incidentes en las actividades al titular de la DOEC .-----------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Si me permit

La Consejera Presidenta: Adelante.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Ahi vienen las
facultades  de[  Coordinador  de  Supervisi6n,  es  el  responsable  de  coordinar  al
personal  para  las funciones de  supervision  y fungira  como enlace de  la  DOEC  y
sera el medio de comunicaci6n formal para los pormenores de las actividades,  no
estaria mal que, se puede inferir de esta redacci6n lo que estoy pidiendo, pero seria
muy bueno que quedara bastante claro porque la realidad es que aunque no lo dijera
el Coordinador de deberia ser un enlace con la Djrecci6n de Organizaci6n, pero en,

pero bueno, yo,  ademas de eso pediria que despues del punto se fuera  una,  en
lugar del punto fuera  una coma y que se dijera y este debefa  informarle cualquier
hallazgo de error en la impresi6n de las boletas al Director de Organizaci6n .-------
La Consejera Presidenta: Ok, gracias sefior Consejero, ahora si seguimos en las
participaciones, sedo el uso de la voz al Consejero Vladimir hasta por diez minutos,
adelante por favor.
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:   Muchas
gracias Consejera Presidenta,  bueno,  antes que nada quiero poner el contexto,
intenci6n de la elaboraci6n de este documento es precisamente prever o evitar qu
suceda  cualquier error en  la  impresi6n  de  boletas  y documentaci6n  y  material
electorales que seran utilizados para este pr6ximo dos de junio,  es un document©
que ha sido ampliamente discutido,  han sido varias las reuniones de trabajo en las
que se han expuesto diversos opiniones, diversos puntos de vista, las Consejerias
hemos   expresado   algunas   opiniones,   algunas   a   favor,   algunas   en   contra,
propuestas de mejora,  algunas fueron aceptadas,  algunas  no,  pero la  realidad es
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que   se   trata   de   un   documento   de   suma   importancia   6por  qu6?   Porque   e
precisamente el manual al que se cefiifan quienes estaran en la Ciudad de M6xic
realizando las labores de supervision y seguimiento a los trabajos que se realizafa
en  Talleres  Gfaficos  de   Mexico,   por  eso  desde   mi   perspectiva  es  de  sum
importancia que el manual sea claro, sea preciso y no d6 lugar a interpretac

queden  lagunas que permitan o que impidan determinar claramente los tra
responsabilidad de cada una de las personas que estaran en Talleres
Mexico,  de  manera  respetuosa  expreso en  forma  general,  porque  hemos tenido
reuniones  y en  algunas  realmente  ha  habido  momentos  un  poco  algidos,  se  han
dado circunstancias que no son las deseables en este Consejo y creo que lo mss
sano   es   hablar   aqui   en   sesiones,    en   t6rminos   generales   y   plantear   las
observaciones en forma particular, recordemos que para el desarrollo de esta sesi6n
fuimos convocados el dia de ayer, de modo que las observaciones que se puedan
y mejoras que se puedan  plantear respecto a este proyecto,  conforme a  nuestro
Reglamento deben  realizarse en  sesi6n,  porque  conforme a  nuestro  Reglamento
una vez convocados los asuntos para la sesi6n, pues no pueden sufrir modificaci6n
mss que lo que se discuta durante el desarrollo de las sesiones, por eso de manera
respetuosa  y tomando  en  consideraci6n  que  bajo  mi  particular  punto  de  vista  el
documento no redne los requisitos necesarios para dar certeza a ese procedimiento,
yo me aparto de su contenido y solicito que se tTeve,  se de,  o se lteve a cabo una
votaci6n nominal para estar en condiciones de anunciar mi voto particular,  in

graclas.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz  el
Consejero Juan Correa hasta por diez minutos, adelante por favor .--------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: Muchas gracias Consejera
Presidenta por el uso de la voz, muy buenas tardes a quienes nos encontramos en
esta sala de sesiones y a quienes siguen la transmisi6n tambi6n por los diferentes
medios que se lleva a cabo, el dia de ayer que tuvimos una reuni6n con el prop6sito
de, pues analizar nuevamente este proyecto que se nos presenta, yo hice algunas
intervenci6n en la cual pues la verdad fui hasta amenazado con ser demandado por
obstrucci6n, supuestamente al proyecto, por la Consejera Rosselvy y la verdad pues
me causa mucho,  pues mucho pesar,  lo voy a decir asi,  porque en  la casa de la
democracia no deberia de ocurrir ese tipo de cuestiones y esas son las cuestiones
algidas, yo creo,  a  las que se referia tambi6n el  Consejero Vladimir y bueno pues

yo voy a  hacerlo  para  abreviar de  manera  general  la  concepci6n  que tengo  con
respecto  a  este  proyecto,  que  es  de  la  mayor  importancia,  por  supuesto,  este
documento justamente,  que incluso el propio Reglamento  Interior de este  lnstituto
establece quien  lo debe de e[aborar,  como ayer tambien  [o dije,  que corresponde
pues a la Coordinaci6n de Organizaci6n, elaborar el proyecto del manual de control
de calidad de uso interno de la documentaci6n y material electoral conforme a las
disposiciones legales, a mi me parece que no colma debidamente lo que debe ser
un manual y por qu6 se los digo, mire, aqui hay una definici6n sobre manual, manual
es  un  documento,  publicaci6n  en  el  cual  se  establecen  de  manera  ordenada  y
consecutiva [os pasos y procedimientos a seguir para llevar a cabo con exito una
tarea  o  adquirir  un  conocimjento,  desde  mj  perspectiva  a  mi  me  parece  que  el
documento pues no lo cumple, yo la verdad pues respeto mucho,
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lo que aqui se hace y asi ha sido mi vida,  respetar lo que otros hacen, por eso
muchas ocasiones dije que no queria intervenir cuando alguna Comisi6n presen

pues algtln documento,  normalmente aunque  no estuviera totalmente de acuerd
pues yo por solidaridad  lo  hacia,  pero a mi me  parece que pues esto ya  rebasa,
digamos, ese tipo de condescendencia que he tenido y por eso pues en
generales yo  lo que creo es que  no,  no  lo cumple porque me  parece qu
quien  lo elabor6 pero,  pareceria ser que fue la Coordinaci6n de Organizaci6n que
se lo pas6 a la Comisi6n, tengo la impresi6n de que tal vez, no s6 si en la Comisi6n,

puedo estar errado, pero es la impresi6n de que no se abund6 en esto para corregir,
pero es algo que hemos venido padeciendo cada una de las Comisiones tambi6
en las que tenemos que realmente hacer el documento para que esto quede bie
cuando alguna area nos los presenta, eso ha sido la verdad por lo general lo que h
ocurrido con su excepci6n, honrosas excepciones por supuesto que las ha h
asi  que  por ej-emplo,  yo  ayer tambi-en  decia y eso  lo  hago en  el ani-mo de q
quieren  lo incluyan,  no lo incluyeron,  el dia de ayer por ejemplo,  en el glosario
se ponga en orden alfab6tico, yo lo vuelvo a encontrar igual, no hay, por ejem[

glosario  no  esta  en  orden  alfab6tico  por decir algo y tambi6n,  por ejemplo,  en  la
pagina  dieciocho,   punto  6.1   del   personal   para   la  supervision   del   proceso
producci6n  de  la  documentaci6n  electoral,  uno  dice  que  hay  un  Coordinador  di
Supervisi6n  Electoral,  [uego dice que  hay dos  Supervj'sores Asistentes miembro
tecnicos del  SPEN  y  luego  dice  que  hay tres  Supervisores Auxiliares,  o sea,
veces la figura de Supervisores, uno para los Auxiliares y otro para los Supervisores,

pues a mi me parece que  los Supervisores van a  hacer la funci6n justamente de
supervision,  Ios  demas,  como  luego  se dice,  seran  los Auxiliares de  Supervisi6n,
eso si me parece que esta bien, o sea, Supervisores, pero ahi me parece pues que
no es congruente, digamos,  este documento y por otro lado tambien en  la pagina
veintiocho  habla,  donde  hay  un  diagrama,  habla  de  la  entrega  a  las  personas
Coordinadoras de  las muestras de los documentos electorales,  ya  no se cuantos
Coordinadores hay,  porque aca me estan diciendo que solamente hay uno y aqui
habla de varios Coordinadores, entonces pues bueno, yo creo que la verdad si es
muy importante este documento,  por supuesto  que es  necesario que exista  este
manual  de  control  de  calidad  y  de  los  documentos,  pero  creo  que  como  esta
concebido no logra colmar el prop6sito que se tiene, independientemente de que en
algunas cuestiones tambien,  pues lo que se hace es transcribir entre otras cosas
parte del anexo 4.1  del  Reglamento de  Elecciones,  particularmente en el  punto
del, que se refiere a la adjudicaci6n de la producci6n de los documentos electorale

y si es muy importante la verdad que,  que esto quede muy bien este document
porque pues justamente por eso hay un problema todavia con Ta"eres Graficos de
Mexico,  que pues  sancionaron  a funcionarios de aqui  indebidamente,  en  algunos
casos de mi particular punto de vista y en el otro demasiado generosamente y bueno
pues realmente hay, ahi estan los documentos a los que a los que nos referiamos,
la  Contraloria,  hay  una  parte  en  el  documento  que  es  muy  clara  y  expresa,  en
realidad como lo dijo el Consejero Victor, el dia de ayer y el dia de hoy tambi6n, que
se  debi6  a   un   problema  de   comunicaci6n,   no   se   inform6  a   la   Direcci6n   de
Organizaci6n lo que habian encontrado en Talleres Graficos y si me apresuran un
poco me atreveria a dar lectura de esa parte en un momento dado,
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claro  en  ese  documento  de  la  propia  Contraloria,   pero  en  caso  de  que  se
necesario,  pues lo tendfe que hacer en otra intervenci6n,  pero si adelanto al  igua
que el Consejero Vladimir, que yo no podte acompafiar el proyecto en la forma e
que este, en la que esta concebida, entiendo que hay una urgencia de hacerlo y po
su   importancia  se  debe  de  hacer,   pero  creo  que  es  un  manual  que
justamente hacer el trabajo como la definici6n que lei,  lo establece,porque leerse
en un manual cuarenta y tantas cuartillas va a estar complicado para quienes van a
hacer esa tarea que tendran que hacer una lectura de todo esto para, pues no se si
para llevar a cabo mejor su trabajo, pero en fin, reitero, yo respeto mucho el trab

::aecj:::a  quien  hace  y  bueno  Pues  hasta  ahi  dejaria  mi  intervenci6n,  muchai
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  tiene  el  uso  de  la  voz  el
Consejero Hernan por favor,  hasta por diez minutos .---------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  graci-as
Consejera  Presidenta,  bueno,  como  lo  han  mencionado  las  Consejerias  que  me
antecedieron,   este   manual   es   de   una   gran   trascendencia   y  es   una   valiosa
herramienta  que fortalece  el  proceso  de  producci6n  de  documentaci6n  electoral,

pues  ademas  de  que  cumple  con  las  reglas  y  criterios  determinados  por el  lNE,
define  las  responsabilidades  y obligaciones  a  cargo  de  las  unidades  del  lnstituto
responsables   del   proceso   de   supervisi6n   de   la   documentaci6n,   si   bien   [a
responsabilidad  y  la  supervisi6n  de  todo  el  proceso  corresponde  de  inicio  a  I
Direcci6n  de  Organizaci6n  Electoral  y  Educaci6n  Cfvica,  el  manual  establece  la
intervenci6n y participaci6n de la las Coordinaciones de Organizaci6n Electoral y de
Prerrogativas a Partidos Politicos, atendiendo por supuesto a las atribuciones o que
otorgan   las  disposiciones  legales,   asi  como  los  criterios,   acciones,   normas  y

procedimientos mediante los cuales de manera general el funcionariado del lnstituto
IIevafa  a  cabo  la  producci6n  e  impresi6n  de  documentaci6n  y  material  electoral
directamente  en  las  instalaciones  de Talleres  Gfaficos  de  Mexico,  en  sintesis,  la
finalidad del manual es establecer un proceso de supervisi6n que evite en la medida
de lo posible errores en la producci6n de documentaci6n electoral, esto ademas de
dar certeza,  contribuye con el desarrollo de una Jornada  Electoral transparente y
eficaz, algo que debemos de tener siempre, obvi-amente, es la coherenci-a de lo que
decimos con lo que hacemos y si estamos diciendo que es de gran trascendencia
el  documento,  pues  creo  que  lo  primero  que  deberia  hacer  es  darle  un  amplio
reconocimiento a todas  las areas que  han  participado en  la  construcci6n de este
documento,  que  se  han  estado  atendiendo  las  observaciones  de  quienes  han
enviado las observaciones aun cuando se las hemos solicitado,  porque no ha sido
a voluntad propia compartirlas, este documento se ha ido mejorando y es importante
y medular que este lo mas claro posible, cabe sefialar que para contextualizar este
tema no es de que se entienda que el documento se lo van aprender en dos, tres
dias   que   ya   van   a   iniciar   la   actividad,   lo   nutrimos   con   los   conocimientos   y
experiencias de nuestra gente que ya se encuentra en Talleres Graficos pero se le
esta dando el soporte legal, no es para que lo aprenda ya ellos estan ejecutando lo
que viene plasmado en el documento, hay que entender la naturaleza de [o que se
pone a consideraci6n de este pleno y pues si quiero dejarlo muy en claro,  porque,
para  que  la  ciudadania  entienda  ya  con  voto  anticipado  que  hace  unos  dias
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entregamos las boletas electorales, se qued6 superado el error del dos mil veinti
cabe  sefialar  que  no  se  encontr6  ningtln,  ningun  error  cuando  fue  supervis
verificada  las  boletas  por  las  representaciones  de  los  Partidos  Politicos  e
Consejo Electoral  Distrital  ntlmero 07,  cabecera de municipio de Centro donde
llev6 la actividad de recepcionar y luego trasladar las boletas a la Junta Local donde
de  nuevo  el  lnstituto  Nacional  Electoral  verific6  y  supervis6  todas  las
ademas de actas que entregamos y tambien no tuvimos ningun detalle a excepci6n
de que faltaba uno que otro documento y ya se complementaron, en este sentido,
no me cabe la menor duda que lo tlnico que tenemos que hacer es darle seguimiento
y todo el  apoyo a  nuestro  personal que se encuentra  haciendo esta desgasta
actividad,  porque obviamente se tiene que  revisar mucha  documentaci6n  y pu
obviamente  tambien  se  van  a  aprobar,  ya  se  aprob6  mediante  la  Comisi6n
Organizaci6n otros documentos que van a fortalecer, como es el transporte que van
a, van a, nos van a trasladar de TGM hasta nuestro aTmacen que se encuentra en
Periferico para hacer la distribuci6n, es una actividad titanica, definitivamente es una

gran  prueba  ante  los treinta  dias  que  nos  quedan  aqui  en  el  lnstituto  Electoral  y
aplaudo .a todas las personas que estan coadyuvando de manera objetiva para la
construcci6n  y  blindaje de  una  parfe  medular del  Proceso  Electoral,  seria  cuanto
Presidenta.----------------------------------------------------------------------------------------------
La Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Consejero,  abro  segunda  ronda  por si-
alguien se desea anotar,  pide el uso,  si, tiene el uso de la voz el Consejero Jua
Correa en segunda ronda hasta por cinco minutos, adelante por favor .--------------,
EI   Maestro   Juan   Correa   L6pez,   Consejero   Electoral:   Gracias   Consejera
Presidenta, solamente como lo dije en mi anterior intervenci6n,  para referirme a lo

que en parte la resoluci6n de la Contraloria dice con respecto, pues a lo que sucedi6
en e[ dos mil veintiuno, porque parece que pues ha quedado, aquf se ha mencionado
en varias ocasiones y bueno, se trata de confundir a veces y me parece que en ese
sentido la Contraloria fue muy clara en su exposici6n y dice el servidor ptlblico dej6
de hacer esta funci6n primordial ligada al servicio pdblico que tiene que desempefiar
en  el  tenor  que  de  acuerdo  a  sus  manifestaciones  como  las  demas  personas
relacionadas  con  los  vistos  buenos  y  supervisi6n  de  la  producci6n  del  material
electoral  y  boletas  electorales  que  se  utilizarian  en  el  Proceso  Electoral  Local
Ordinario 2020-2021  actividad referente a la primera impresi6n que se llev6 a efecto
en  las  instalaciones  de  Talleres  Graficos  de  Mexico,  tuvo  conocimiento  de  las
discrepancias que fueron encontradas en la actividad de supervisi6n, tan es asi que
61  mismo  lo  refiere  en  su  primer  informe  de  fecha  veintitres  de junio  del  dos  mil
veintiuno y bueno,  ahi mencionan  las fojas, que durante el periodo de supervisi6n
de las boletas, el Licenciado en Disefio Grafico X, le comunic6 via telefonica que los
Auxi[iares   de   Supervisi6n    habian   encontrado   indicios   que   no   coincidian   la
informaci6n  del  abanderamiento,  etiqueta  de  la  tarima  con  el  contenido  de  las
boletas de  Presidencias  Municipales y  Regidurias,  es  decir,  que  no  coincidian  el.i./'
Municipio con el Distrito por lo que cuestion6 a este respecto de qu6 boletas y este
le inform6 que todas, sefialando especificamente las pertenecientes al Municipio del
Centro  por lo  que  le  dio  la  indicaci6n  que  ampliara  el  rango  de  verificaci6n  pero
como X no le, no le volvi6 a llamar o en su caso mandar imagen de evidencia donde
pudieran observar las discrepancias encontradas, por lo que sefiala no tenia certeza
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para comprobar lo encontrado ante un  indicio no mostrado comprobado,  no po
activar alerta alguna de rechazar el lote o lotes de las boletas impresas maxime q
no  se  encontraba  presente  en  Talleres  Graficos  de  Mexico,  situaci6n  que  no
excusa para no cumplir con sus labores inherentes al cargo que ostenta, esto es
hoy  acusado  no  realiz6  para  el  cumplimiento  de  las

jerarquizando  prioridades  ya  que  en  su  momento  si
actividades  encomendada

no se encontraba  ah
haber informado de la situaci6n a su superiorjerarquico, sin entraren suposiciones
de que alguien  mas  le  hubiera  informado a  la Titular de  la  Direcci6n  Ejecutiva de
Organizaci6n  Electoral  y  Educaci6n  Civica,  cuando  debi6  de  tener comunicac
asertiva con  su  superior jerarquico,  situaci6n  que encaden6 que se percibiera,
recibieran por parte del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabas
de las boletas electorales err6neas de Presidencias Municipales y Regidurias que'
se  utjlizaria  en  el  Proceso  Local  Ordinario 2021,  hasta  ahi  lo  voy  a  dejar porque
realmente esto esta  sumamente  claro,  por que  sucedieron  lo  que  aqui en  varias
ocasiones en  las discusiones  hemos tenido,  de que  no,  realmente  no se  inform6
como  lo  dice  la  Contraloria,  quien  deberia  de  informar,  no  inform6  a  su  superior

jerarquico para y precisamente por eso es que hay la necesidad y es un documento
fundamental, por eso lo dije y no es que sea contradictorio, de que este documento
debe de existir para evitar echarse la bolita unos a otros y aunque esfa muy claro,
pues  evite  realmente  lo  que  nunca  quisimos  ni  queremos  tampoco  y  que  estoy
seguro que no va a pasar en este Proceso Electoral, muchas gracias.
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,  pregunto  si  alguien  desea
intervenir en tercera ronda, pide el uso de la voz el Consejero Victor y si no hubiera
ninguna otra,  la Consejera Rosselvy, tiene el uso de la voz Consejero Victor hasta

por tres minutos, adelante por favor .-------------------------------------------------------------
EI  Maestro  Victor  Humberto  Mejia   Naranjo,   Consejero   Electoral:   Gracias
Presidenta, encontr6 en el manual un, un lugar para plasmar tambi6n la observaci6n

que realice, es en la pagina diecinueve, en la pagina diecinueve del manual,  hasta
abajo dice obligaciones del personal, pero arriba hay un parrafo que inicia asi, cada
equipo de trabajo a la conclusi6n de su turno entregara los reportes de supervisi6n
en los formatos establecidos a la Coordinaci6n de Supervisi6n para su seguimiento

y control, yo afiadiria y este a su vez se los entregara al Director de Ta Direcci6n de
Organizaci6n  Electoral y Educaci6n Civica,  gracias .------- I ------....-.------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz la Consejera
Rosselvy,  por favor,  adelante .---------------------------------------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Gracias  Presidenta,  saludo  a  todas  las  personas  que  nos observan  y  a  los  aqui
presentes, como se ha mencionado,  lo que busca este manual es tener mayores
controles    y    mecanismos    de    seguridad    de    las    boletas,    ya    que    pues
desafortunadamente en el pasado Proceso Electoral,  hubo una falla de control de
alguien que pues no estuvo, ya se dijo en la resoluci6n que tanto se ha mencionado
y qued6 demostrado,  en  este documento se trata de  pasar la  pagina y mas  bien
crear de esta  area  de oportunidad  y volver a  ser  referente Tabasco,  creando  un
documento de control, esto es, sacar lo positivo de lo negativo, que debe de quedar
de una vez y para siempre en el pasado, muchas felicidades a todo el personal de
las diversas areas que intervinieron por este gran esfuerzo, es cuanto .,---------------
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EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral:  Si, en el sentido de
que muestren, habia un detalle en el esquema y ya el esquema ya qued6.
EI Secretario del Consejo: Si ya lo comentamos .----------------------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Si, ok .---------------
EI Secretario del Consejo: ya se circul6 tambien .----------------------------------------
La Consejera Presidenta:  La propuesta del Consejero Victor .-------------------------
EI Secrefario del Consejo:  Muy bien, con gusto Consejera Presidenta, sefioras y
sefiores Consej`eros Electorales se somete a consideraci6n [a propuesta formulada
por el Consejero Victor Humberto Mejia  Naranjo,  respecto de la actualizaci6n que
se le hace al proyecto de acuerdo en los terminos que se han planteado en la pagina
quince y en cuanto al manual que se establece incluirle tambi6n una leyenda en la
pagina diecinueve, asi es, en la parte antes de lo que dice obligaciones del personal,
bien,  por  lo que  agradecefe  quienes  est6n  de  acuerdo  sirvanse  manifestarlo  de
manera  econ6mica,  qui6n  esten  a  favor,  la  propuesta  que  ha  hecho  el  Maestro
Mejia,  ten contra? Dos,  bien  Consejera  Presidenta la  propuesta formulada por el
Consejero Victor Humberto Mejia ha sido aprobado por mayoria .----------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   sefior   Secretario,   ahora   si,   someta   a
consideraci6n por favor el proyecto de acuerdo motivo de este punto del orden del
dia.

EI Secretario del Consejo: Sefioras y sefiores Consejeros Electorales, de manera
nominal, se somete a votaci6n contenido del proyecto de acuerdo que a propuesta
de la Comisi6n Permanente de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica emite el
Consejo  Estatal  del  lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco
mediante el cual aprueba el manual de supervisi6n del proceso de producci6n de la
documentaci6n  y  material  electoral  asi  como  del  control  de  calidad  del  producto
terminado para el Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, Io que procedefe a
tomar  la  votaci6n  como  sefialaba,  de  manera  nominal,  Maestra  Elizabeth  Nava
Gutierrez.
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo: Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A
favor.
EI Secretario del Consejo:  Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo .----------.
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor.  .
EI Secrefario del Consejo: Maestro Juan Correa L6pez .---------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: En contra .--------------.
EI Secretario del Consejo:  Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval .---------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor.
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .-------
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EI  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas,  Consejero  Electoral:  En  contr
anuncio un voto particular .-----------------------------------------------------------.
EI Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .---------.
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor.  .
EI Secretario del Consejo:  Consejera  Presidenta el proyecto ha sido
mayoria,   con   el   voto   particular   que   ha   manifestado   el   Consejero   Vladimir
Hernandez Venegas, cinco votos a favor dos en contra, por mayoria, asimismo se
hace  constar que  se  tienen  por debidamente  notificados  a  las  y  los  Consejero
representantes  de  los  Partidos   Politicos  aqui  presentes  de   la  aprobaci6n  d
acuerdo motivo de este punto del orden del dia para los efectos de los articulos 8;
9  y  31  de  la  Ley de  Medios  de  lmpugnaci6n  en  Materia  Electoral  del  Estado de
Tabasco.-------------------------------------------------------------------------------------------------

La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta  del
sigui-ente punto del orden del dia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el  relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso del
proyecto de acuerdo que emite el Consejo Estatal del Instituto Electoral y de
Partjcjpaci6n    Ciudadana    de    Tabasco    mediante    el    cual    aprueba    el
procedimiento para la recepci6n de los expedientes de la elecciones locales
relacionadas con el voto anticipado y su traslado a los Consejos Electorales
Distritales con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 .-------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes  del
Consejo esta su consideraci6n este punto del orden del dia por si desean intervenir
al  respecto;   no  habiendo  intervenciones  por  favor  sefior  Secretario  someta  a
votaci6n el proyecto de acuerdo motivo de este punto del orden del dia .-------------
EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales se somete a votaci6n el contenido del proyecto de acuerdo
que emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de
Tabasco  mediante  el  cual  aprueba  el  procedimiento  para  la  recepci6n  de  los
expedientes  de  las  elecciones  locales  relacionadas  con  el  voto  anticipado  y  su
traslado  a  los  Consejos  Electorales  Distritales  con  motivo  del  Proceso  Electoral
Local Ordinario 2023-2024,  por [o que agradecefe quienes esten a favor sirvanse
manifestarlo de manera econ6mica levantando su mano; Consejera Presidenta cloy
cuenta  que  el  proyecto  de  acuerdo  sometido  a  votaci6n  ha  sido  aprobado  por
unanimidad, por lo que se hace constar que se tienen por debidamente notificados
a las y los Consejeros representantes de los Partidos Politicos aqui presentes de la
aprobaci6n del acuerdo motivo de este punto del orden del dia para los efectos de
los articulos 8, 9 y 31 de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en Materia Electoral de[
Estado de Tabasco .----------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario  por  favor  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del dia .-------------------------------------------------...--------------
EI Secretario del Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente  punto
del orden del dia es el relativo a la presentaci6n y aprobaci6n en su caso de los
proyectos de Resoluci6n del recurso de revisi6n identificados como Oolra024
promovido por el partido de la Revoluci6n Democfatica en contra del acuerdo
CED-01/2024/006   mediante   el   cual   el   Consejo   Electoral   Distrital   01   con
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cabecera  en  Cardenas  design6  al  personal  autorizado  para  el  acceso  a
bodega electoral durante las actividades del proceso, durante las activida
del propio Consejo con motivo del Proceso Electoral Local Ordinarios 20
2024 y el siguiente es el identificado como 002/2024 promovido por el p
de la Revoluci6n democfatica en contra del acuerdo CED-15/2024/06 in
el cual el Consejo Electoral Distrital 15 con cabecera en Huimanguillo design6
al  personal  autorizado  para  el  acceso  a  la  bodega  electoral  durante  estas
actividades.
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  seFior  Secretario,   sefiores  jntegrantes  d
Consejo esta su consideraci6n este punto del orden del dia por si tuvieran
intervenci6n al respecto;  no  habiendo intervenciones,  sefior Secretario  le pido pot
favor someta a votaci6n el contenido de los proyectos de resoluci6n motivo del punto
del orden del d ia .-------------------------------------------------------------------..------------------
EI Secrefario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros  Electorales  se  somete  a  votaci6n  el  contenido  de  los  proyectos  de
resoluciones  de  los  recursos  de  revisi6n  identificados  como  001/2024  promovido

por   el   Partido   de   la   Revoluci6n   Democfatica   en   contra   del   acuerdo   CED-
01/2024/006   mediante   el   cual   el   Consejo   Electoral   Distrital   con   cabecera   en
Cardenas  design6  al  personal  autorizado  para  el  acceso  a  la  bodega  electoral
durante las actividades del propio Consejo con  motivo del Proceso Electoral Local
Ordinario  2023-2024  y el  siguiente  identificado  como  002/2024  promovido  por el

partido   de   Revoluci6n   Democfatica   en   contra   del   acuerdo   CED-15/2024/006
mediante el cual el Consejo Electoral Distrital con cabecera en Huimanguillo design6
al personal autorizado para el acceso a la bodega electoral durante las actividades
del propio Consejo con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por
lo   que   agradecere   quienes   esten   a   favor  sirvanse   manifestarlo   de   manera
econ6mica levantando su mano; Consejera Presidenta cloy cuenta que el proyecto
de resoluci6n sometido a votaci6n ha sido aprobado por unanimidad, asimismo se
hace  constar  que  se tienen  por debidamente  notificadas  a  las  y  los  Consejeros
representantes  de  los  Partidos  Politicos  aqui  presentes  de  la  aprobaci6n  de  las
resoluciones motivo de este punto al orden del dia para los efectos de los articulos
8,  9 y 31  de la Ley de Medios de lmpugnaci6n en  Materia Electoral del Estado de
Tabasco.-------------------------------------------------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Secretario,  por  favor  de  cuenta  del
siguiente punto del orden del d ia .----------------------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Con gusto Consejera Presidenta, el d6cimo punto del
orden  del  dia  es  el  relativo  a  la  presentaci6n  y  aprobaci6n  en  su  caso  del
proyecto de acuerdo que emite el Conse|'o Estatal del [nstituto Electoral y de
Participaci6n   Ciudadana  de  Tabasco  mediante  el   cual   se  aprueban   los
criterios   para   la   inclusi6n   de   los   emblemas   de   los   partidos   politicos
Nacionales en las boletas que se utilizafan en la Jornada Electoral con motivo
del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 .---------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, sefior integrantes del Consejo
esta   su   consideraci6n   este   punto   del   orden   del   dia   por   si   tuvieran   alguna
intervenci6n  al  respecto;  pide  el  uso  de  la  voz  la  Consejera  Rosselvy,  Consejero
Vladimir, el Consejero Hernan, el representante del PRD, el Consejero Victor, si no
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hubiera ninguna otra anotaci6n, tiene el uso de la voz la Consejera Rosselvy has

por d iez minutos, adelante por favor .----------------------------------------------------------.
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral:
fin   de   robustecer   este   documento,   hice   llegar   la   Secretaria   Ejecutiva
observaciones, algunas son de forma, algunas cuestiones de dedo y si un p
argumento  para  apoyar  este  acuerdo,  que  el  cual  me  gustaria  que  conforme  a
nuestro reglamento pues fuera leido por el Secretario Ejecutivo,  a fin de ponerlo a
consideraci6n de este Consejo, seria cuanto .------------------------------------------------,
La Consejera Presidenta: Gracias Consejera, adelante sefior Secretario .---------.
EI Secretario del Consejo:  Bien,  se  recibi6 precisamente las observaciones qu
hace  la  Doctora  Rosselvy,  algunas  son  de forma  y  procedere  a  darle  lectura  e
termino de  lo que se sefiala,  en  el  apartado 2.11,  en  el  pendltimo  parrafo,  ahi s

precisa que hay que  insertarle la fracci6n  111,  que no esta prevista,  dice el  numeral
pero no la fracci6n, ya se le incluy6 al documento, en ese mismo tema, en el 2.11,
en el tercer parrafo del texto del documento, sefiala y dice,  de ahi que de manera
excepcional en esos casos las boletas de una elecci6n de Mayoria Relativa de y le
pone Diputaci6n o Regiduria, se le agregan esas palabras y luego antes del final de
ese mismo parrafo dice, a pesar de no haber registrado,  no tenia la palabra, dice,
candidaturas,  ya  complementa  en  esa  elecci6n  por  ese  principio,   luego  en  el
siguiente  parrafo,  el quinto  parrafo,  ahf tambien  se  precisa  incluirle el  numeral  1,
porque nada mas establece el articulo  17 y se le inserta el  numeral  1,  Iuego en el
tlltimo  parrafo se establece  incluirle,  despu6s de donde dice,  sufragio  universal  a
favor de y se inserta el texto, Ia candidatura o candidaturas registradas, Iuego en el

primer parrafo de la siguiente hoja, ahi le agrega nada mss la palabra, Diputaciones
por  ambos  principios,  es  Diputaciones  lo  que  se  le  agrega  al  documento,  en  el
siguiente  parrafo,  que  es  el  segundo,  despues  del  articulo  216  numeral  2,  se
establece que sea tambi6n fracci6n  111  de la  ley y luego en el tercer parrafo,  hace
una expresi6n ahi de que se inserte un complemento al texto donde dice, ademas
y ella  nos manda esta precisi6n y dice,  Io que  les voy a  leer es  la el texto que se
incluye,  el  lNE,  el  lNE  previo  que  es  valido  colocar  el  emblema  de  los  Partidos
Politicos en  las  boletas cuando existan  diversas circunstancias  por las que  no  se
haya registrado candidaturas antes de las veinticuatro horas previas a su impresi6n,
esto  es,   cuando  existan   impugnaciones  de  candidaturas  de  partidos  politicos
interpuestas ante los Organos Jurisdiccionales en Materia  Electoral no resueltas a
la fecha del, no resueltas a la fecha del independientes interpuesta ante los Organos
Jurisdiccionales no resueltas a la fecha del inicio de la impresi6n, Iuego esta un, tres
renglones y despues  donde  dice  representaci6n  proporcional,  tambien  hace  una
inserci6n  ahi  de  texto  y  queda  como  tal,  pues  tales  disposiciones  tienen  como
finalidad  dotar  de  efectividad  al  sufragio,  puesto  que  permite  que  la  ciudadania
apoye al Partido Politico o coalici6n que a pesar de no contender en la elecci6n de
Mayoria Relativa si lo hace en la de Representaci6n Proporcional al haber cumplido
con   los  requisitos  establecidos  en   la   Legislaci6n   Local  y  en   consecuencia  su
derecho   a    participar   en    la    asignaci6n    de    Regidurias    por   el    principio   de
Representaci6n Proporcional, estaria condicionada a que estos obtengan el tres pop
ciento de la votaci6n emitida en la elecci6n correspondiente, de conformidad con el
articulo 24  numeral 2 de  la  Ley Electoral de ahi que  resuelto,  de ahi que  resuelto
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valid6  incluir el  emblema  de  los  Partidos  Politicos  en  la  elecci6n  Municipal,  e
serian las.
EI  Maestro  Victor  Humberto  Mejia  Naranjo,  Consejero  Electoral:  Solame
para que me quede claro esta dltima propuesta, cuando habla de un porcentaje d
tres  por ciento,  si  lo  pudiera  volver a  leer,  quisiera  que  me  quede  muy

parte.
EI  Secretario  del  Consejo:  Ok,  bien  dice,  pues tales disposiciones tienen  como
finalidad  dotar de  efectividad  al  sufragio,  puesto  que  permiten  que  la  ciudadania

Representaci6n Proporcional, estaria condicionada a que estos obtengan el t
ciento de la votaci-6n emi-ti-da en la elecci-6n correspondiente de conformi-dad
articulo 24 numeral 2 de la Ley Electoral de ahi que resulte valido incluir el emb
de los Partidos Politicos en la elecci6n  Municipal .-------------------------------------.
La Consejera Presidenta: Para, adelante sefior representante .------------------------
EI  Licenciado  Jos6  lvlanuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario  del  Partido  de  la  Revoluci6n   Democratica:  A  ver,   pues  estan
validando de que se incluyan en las boletas electorales de Ayuntamientos, porque
lo que estan leyendo es que si votan por ellos van a contar para la Representaci6
Proporcional, aunque no hayan incluido candidatos de Representaci6n Proporcional
en Ayuntamiento,  porque a eso se  refiere el  articulo,  por eso  le  pregunto,  o sea,
6va n a va I id a r eso? .------------------------------.---.......... _._._._._..._.___..._ .... _ ............
EI Secretario del Consejo:  Perd6n,  la moci6n es para la lectura que estoy dando
o para o quien present6 la propuesta .-----------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representanfe
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: La propuesta .------------
EI Secretario del Consejo: Ah bien .------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propiefario  del  Partido  de  la  Revoluci6n  Democfatjca:  Pues  yo,  como  todos
pidieron moci6n, yo por eso pedi moci6n .------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Ok,  toda  vez  que  aqui  nada  mas,  adelante  sefiora
Consejera,-----------------------------------------------------------------------------------------------
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: Es
un   tema   de   redacci6n,   por   lo   cual   podria   subsanarse,   nada   mas   dejar   la
fundamentaci6n que esta al final, de conformidad con el articulo 24 numeral 2 de la
Ley Electoral,  hasta ahi, a donde concluye .---------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo:  De ahi que resulte .---------------------------------------------
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Donde esta el punto coma, que dice, pues tales disposiciones .-------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  A  ver  6qu6  se  eliminaria  entonces  del  texto?  Dice
6 pues ta les d isposiciones? .-------------------------------------.-- _ -.-.-.. _ ........ _._ ............
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez Ar6valo,  Consejera  Electoral:
Donde esta en rojo Secretario, en punto y coma, la parte final, donde establece pues
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tales disposiciones, solamente rematar con la fundamentaci6n que se encuentra e
los tlltimos tres reglamentos.
EI Secretario del Consejo:  De conformidad, con el articulo.
La  Doctora  Rosselvy  del  Carmen  Dominguez  Ar6valo,  Consejera  Electoral
Perd6n, de los tres renglones, perd6n, si.
EI Secretario del Consejo: Ok, entonces, a ver, entonces quedaria nada mas,  la
propuesta seria, pues tales disposiciones de conformidad con el articulo 24 numeral
2  de  la  Ley Electoral de ahi  que  resulte valido  incluir el  emblema de  los  Partidos
Politicos en la elecci6n Municipal, es la modificaci6n que se hace al texto que se le
ha compartido.
La Consejera Presidenta: Gracias Secretario, tiene el uso de la voz el Consejero
V[adimir hasta por diez minutos, adelante por favor .---- I ------------------------
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:
gracias Consejera Presidenta,  dnicamente para solicitar nuevamente una
nom ina I , g racias .---------------------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, tiene el uso de la voz el C
Hernan hasta por diez minutos, adelante por favor .-----------------------------------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Presidenta,  con  respecto  a  este  punto  del  orden  del  dia,  pues  ya  en  reuniones
previas se habian dado muchas preguntas sobre esta situaci6n, pero e[ dia de hoy
antes de iniciar esta sesi6n mencionaba que esta muy claro lo que sefiala el articulo
164 numeral 2 del Reglamento de Elecciones, en su inciso c), que dice a la letra, en
caso de que  no  haya  registro de  Candidaturas de Partidos  Politicos antes de  las
veinticuatro  horas  previas  al  inicio de  impresi6n,  algo que  cit6 y nos  comparti6  Ia
Consejera  Rosselvy,  conforme  al  calendario  previamente  circulado,  Ia  boleta  se
imprimifa con el emblema del Partido y sin nombre del Candidato o Candidata, una
vez concluido el plazo anterior o arrancada la producci6n, la boleta se imprimira con
el estatus prevaleciente, para mi esta suficientemente claro que el emblema lo debe
contener la boleta, seria cuanto Presidenta.
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   Consejero,   tiene   el   uso   de   la   voz   el
representante del PRD hasta por diez minutos, adelante por favor .--------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democratica: Si gracias, yo solamente
quiero establecer la posici6n de la representaci6n del PRD, en primer lugar se basan
en un articulo que esta fuera de lugar, no tiene nada que ver con el contenido de las
boletas  electorales,  eso  ya  se  les  explic6  una  y  otra  vez  que  es  en  temas  de
sustituci6n, en temas de cancelaci6n de registro y en temas de impugnaciones, ese
articulo  se  refiere  a  que  si  tenemos  una  impugnaci6n  y  no  lo  hemos  resuelto
veinticuatro horas antes del inicio de la impresi6n de las boletas electorales es que
se va a  llegar a ese supuesto,  no porque se pueda permitir que los emblemas de
los partidos politicos que no registraron candidatos durante el  registro de partidos

politicos  vayan  a  aparecer  en  la  boleta  electoral  para  que  no  confundan  a  I
ciudadania,   tienen   ese   afan   de   confundir   a   la   ciudadania   con,   mostfandol
Legislaturas y dando articulos que estan fuera de lugar, hay que entender las leye
y el Reglamento de Elecciones, en ese caso especifico se trata sobre un registro de
impugnaci6n,  no de que un  Partido Politico no registr6 candidatos el dia que tenia
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que registrar Candidatos, ahora, me llama la atenci6n y quiero decirlo con palabr
fuertes esta vez,  porque creo que ya  hemos sido  muy condescendientes con  I
Comisiones y sobre todo con el Consejo Estatal, se me hace una falta de respet
deludir su  responsabilidad  por parte de  la  Comisi6n de  Organizaci6n,  porque  h

que decirlo asi, es un es eludir su responsabilidad como Comisi6n de Organ
este  acuerdo  primero  debi6  de  haber  pasado  por  la  Comisi6n  de  Organi

porque todas las facultades que hay para la documentaci6n electoral y las boletas
electorales que hemos aprobado en este Consejo Estatal ha pasado por la Comisi6n

gerg:rn:::::::jf|:ctt°odr:::anst::::I:::::qvie6n:on;:sP:i:I:ar:ae::ampsjjr6enc:I:no=j:::zt:Vc:6dni
cual es el miedo de poder debatirlo antes de que suba el Consejo Estatal, si bien
cierto,  a  nosotros  como  representaci6n,  que  buenoque  paso  prlmero  por
porque  de  todas  maneras  lo  iban  a  aprobar  en  la  Comisi6n  y  asi  ya  est
saivaguardamos un poco el tiempo por la parte, yo no estoy de acuerdo con
incluyan en las boletas electorales de los partidos que no registraron candidatos
dia de la Jornada Electoral,  no podemos validar una elecci6n en donde un Partido
Politico que no registr6 candidatos el dia de la Jornada  Electoral,  aparezca el dia
de la, el dia de la Jornada Electoral en las boletas electorales, mucho menos en
parte de  los Ayuntamientos,  si  no  registraste  Regidores de  Mayoria  Relativa y no
registraste  Regidores  de  Representaci6n  Proporcional,  no  tiene  sentido  que  los
partidos  politicos que registraron  candidatos aparezcan en  la  boleta electoral,  me`
hacen una relatoria de todo el articulo justificando por que deberian de aparecer y
me   hablan   de   la   Representaci6n   Proporcional,   todo   el   articulo   habla   sobre
Representaci6n  Proporcional y validar el emblema de los partidos politicos con tal
de   validar   una   elecci6n   de   Representaci6n   Proporcional,   justificando   con   la
Representaci6n Proporcional,  pero cual es [a justificaci6n en [os Ayuntamientos de
los  partidos  politicos  que  no  que  no  registraron  candidatos  de  Representaci6n
Proporcional,  6cual es la justificaci6n? Decir que tienen que aparecer en  la boleta

porque  tienen  que  alcanzar  el  tres  por  ciento,  si  no  registraron  candidato  y  no
alcanzan el tres por ciento no es problema del  lnstituto Electoral,  yo no s6 cual es
el afan del Instituto de levantar muertos que no van a alcanzar ni el tres por ciento,
no  se  cual  es  el  afan  del  Consejo   Estatal  y  sobre  todo  de   [a  Comisi-6n  de
Organizaci6n, porque viene de la Comisi6n de Organizaci6n y viene de la Direcci6n
de Organizaci6n,  asi  lo entiendo por toda  la  relatoria del acuerdo que tienen,  que
van a aparecer en  las boletas electorales los Partidos Politicos que no registraron
Candidatos, pero expliqueme, 6cual es la fundamentaci6n? 6cual es la regulaci6n?
qujeren  hacer  pasar  el  articulo  164,  porque  el  articulo  164  del  Reglamento  de
Elecciones estab[ece cual seria el mecanismo, pero eso se trata de impugnaciones,
no  se  trata  de  si  un  Partido  Politico  registr6  candidatos  o  no,  se  habla  sobre  la
impresi6n  de  las boletas electorales  porque afortunadamente el  lnstituto  Nacional
Electoral  si  trae  una  calendarizaci6n  de  c6mo  se  deben  de  imprimir  las  boletas
electorales, no como el Consejo que todo lo quiere hacer al final, porque realmente
el fondo del asunto de querer imprimir las boletas electorales con los emblemas de

:ndaerflos Partidos Politicos es porque el dia cuatro ya tenemos que darle el proyecto
de c6mo van a ir las boletas electorales y no nos daria tiempo de cambiar todo el
material electoral,  ese es el  dnico fin de avalar que  los,  que los emblemas de  los
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Partidos  Politicos que  no  registraron  candidatos el dia  de  los  registros aparezc
en  la  boleta electoral,  ese es el  dnico fin  que tiene,  realmente en  el  acuerdo q
ustedes nos proponen me hablan todo de Representaci6n Proporcional, todo ha
de  Representaci6n  Proporcional y asi quieren justificar los Ayuntamientos,  en  I

',

Diputados  de  Representaci6n  Proporcional,  porque  dice  que  tienen  una  lista  dt
Representaci6n Proporcional y que por lo tanto el Tribunal Electoral ha valid
si votas por un  Partido que no registr6 de Mayoria pero si lista de Representaci6n
Proporcional  se  tiene  que  validar  la  elecci6n  de  representaci6n,   tpero  en  los
Ayuntamientos? Si no registraste Regidurias de Representaci6n Proporcional, si nQ

:nsAvftyregistraste  Regidurias  de  Mayoria  Relativa  6cual  es  el  fin  de  que  aparezcan
boletas  electorales?  6cual  es  el  fin  de  querer  seguir  ayudando  a  los  Partid
Politicos  que  no  van  a  alcanzar  el  tres  por  ciento?  Me  quieren  validar con  una
justificaci6n de decir, es que el Partido Politico tiene derecho a aparecer en la
porque asi va a[canzar su tres por ciento, pero cpor que? Si noregistr6, si no regis
Candidatos de  Mayoria  Relativa  6por que  ustedes  le pretenden validar que
por  los  Partidos  Politicos  que  no  registraron  Candidatos?  Porque  me  lo  esta
volviendo un voto valido,  o sea, quiero que lo entiendan asi, quizas ustedes no se
nan dado cuenta en sus acuerdos que ustedes estan aprobando,  pero con  lo que
ustedes esfan marcando en este acuerdo que estan aprobando, me estan diciend
que es un voto valido si el dia de la Jornada Electoral votan por ese Partido Politico
me lo estan convirtiendo en  un voto valido al decirme que va a contar para el tre

por ciento de los Partidos Politicos, es un voto valido, si va a contar para el tres por
ciento es un voto valido y hay que expresarlo asi y hay que ponerlo asi en el acuerdo
si es que asi lo pretenden validar,  no me pueden estar jugando de decirme es que
nada mas para el tres por ciento, es que la ley te dice que puedes establecer en la
de Gobernador, Diputados y Ayuntamientos el tres por ciento para el registro de los
partidos politicos,  si  lo vas a contar para el tres por ciento es un voto valido,  si no
entonces por qu6 me estableces que va a contar para el tres por ciento, entonces,
si lo vas a establecer que va a contar, entonces en el siguiente acuerdo que sigue
del  proyecto  de  la  Comisi6n  Permanente  de  Organizacj6n  Electoral,  que  ahi  si
tuvieron  el  valor de  sacar el  acuerdo,  a  medias,  porque tampoco esta  completo,
mediante eT cual aprueba los cri-terios calificaci6n de ]os votos, entonces, por que no
me establecen cuales son los supuestos que,  en  lo que van a contar estos votos,
porque si los vas a poner en la boleta electoral td tienes que establecer si va a ser
un voto valido o un voto nulo, si algtln ciudadano vota por ese Partido Politico porque
va  a  estar en  la  boleta  electoral,  entonces  cual  es  el  miedo  de  la  Comisi6n  de
Organizaci6n de decir, va a ser un voto valido, va a ser un voto nulo, c6mo se va a
c[asiffcar ese voto, en ninguna parte, ni en este acuerdo, ni en el acuerdo que sigue
me clasifican  que va a  pasar si  un  ciudadano vota  por un  Partido  Politico que  no
registr6 Candidatos en algdn Ayuntamiento, en ninguna parte del acuerdo,  ni en el

que sigue me establece c6mo se configura ese voto si algun  ciudadano llegara a
votar por ese Partido Politico que no registr6 Candidatos, pero que si aparece en la
boleta electoral,  entonces,  yo quisiera que la Comisi6n de Organizaci6n me dijera
c6mo se va a clasificar ese voto,  porque ni en este acuerdo,  ni en el acuerdo que
sigue tiene la clasificaci6n de ese voto y debi6 de haber aparecido esa clasificaci6n
aqui,  pero solamente se  quieren  ir con  lo que dice  el  Reglamento de  Elecciones,
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entonces para que hacemos acuerdos, para que establecemos acuerdos que pase
por la Comisi6n si  me van a poner todo lo que dice el  Reglamento de  Eleccione
entonces, me voy al Reglamento de Elecciones y en eso nos basamos el dia de
Jornada  Electoral,  a  final  de  cuentas  las  representaciones  de  los  Partidos  y
conocemos que es lo que dice el Reglamento de Elecciones, entonces,si me vas
hacer  un  lineamiento o  un  acuerdo  sobre  el  establecimiento  de  los  votos
cancelados y registrados que te establece el Reglamento de Elecciones,por que no
me estableces qu6 va  a  pasar con  los votos  de  los ciudadanos que el  dia de  la
Jornada Electoral voten por un Partido Politico en un Ayuntamiento que no tiene I
Presidente Municipal ni  Regidores y tampoco cuenta con listas de Representaci6
Proporcional, yo quiero que ustedes me den certeza a mi como Partido Politico y I
den certeza a la ciudadania de que va a pasar con ese voto si el dia de la
Electoral un ciudadano vota por ese Partido Politico en la elecci6n de Ayunta

porque va a aparecer en la boleta y puede tener votaci6n, quisiera que me lo
y en que parte lo van a poner, porque ni en el acuerdo, ni en el que sigue lo d
cuanto.-------------------------------------------------------------------------------------------,

La Consejera  Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el uso de la voz el
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validos,  en  aquel  acuerdo  si  se  establece que  pasara  con  los votos de  aquellos
Partidos    Politicos    que    no    registraron    Regidurias    por    Mayoria    Relativa    ni
Representaci6n   Proporcional,   en   ese   acuerdo   estamos   planteando,   se   esta
planteando que van a ser votos nulos, el tema es que regresando a este acuerdo
que es de emblemas, estamos afirmando, en la pagina dieciocho, parrafo dos, que
cuando  un  Partido  Politico  registre  candidaturas  a  Regidurias  por el  Principio de
Mayoria    Relativa   y   por   cualquier   circunstancia   tales    Candidaturas   queden
canceladas   subsistiran    las    candidaturas   a    Regidurias    por   el    Principio   de
Representaci6n  Proporcional,  pues  su  asignaci6n  esta  sujeta  de  acuerdo  con  el
articulo 24 numeral 2 de la Ley Electoral a que estos obtengan el tres por ciento de
la votaci6n, bueno, eso establece la pagina dieciocho,  pero en la pagina diecisiete
decimos, en dltimo parrafo, en el caso de la elecci6n Municipal si un Partido Politico
en  un  Municipio  no  postul6  candidaturas a  Regidurias  por el  Principio de  Mayoria
Relativa  ni  por  el  principio  de  Representaci6n  Proporcional  es  evidente  que  no
cumple con la exigencia que establece el articulo 216 numeral 2 inciso c), de la Ley
Electoral,  ahi creo deberia  decir,  fracci6n  111,  pero bueno,  ya  que  no  participa  con
Candidato o Candidata alguno, sin embargo, la exclusi6n del emblema implicaria un

perjuicio  para  los  Partidos  Politicos,  pues  en  un  municipio en  el que  no  puostul6
Candidaturas y aqui es donde  hay que discutirlo,  decimos,  la votaci6n  que en  su
caso obtenga seria considerada para la permanencia de su registro o acreditaci6n
segtln se trate o tratandose de Partidos Politicos Nacionales para su registro como
partido  politico  local,  cuando  se  ubiquen  en  los  supuestos  de  los  articulos  47
numeral 1  y 48 numeral 1  de la Ley Electoral, entonces, no pudi6ramos afirmar que
los votos de [os Partidos Polrticos que no postularon Regidurfas por MR ni por RP,
esa votaci6n  se va a tomar en cuenta  para el tema de acreditaci6n cuando en el
acuerdo donde decimos que va a ser un voto nulo si la ciudadania vota un emblema
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en una, en un Municipio donde un Partido Politico aparece con el emblema per
registr6 ni MR ni RP, entonces, al parecer es una contradicci6n, porque si va a
un  voto  nulo en  el  Municipio,  ese voto  nulo  no  puede  ser contabilizado  para
logre su acreditaci6n, no puede tener dos efectos, un efecto positivo y otro negati
entonces,  si se va a decidir en el acuerdo de votos validos que estavotaci6
este caso que acabo de plantear, es nula, en este acuerdo no podemos h
afirmaci6n,  tendriamos  que  eliminar  esta  parte,  seria  mi  participaci6n  por  esta
ronda, gracias.
La Consejera  Presidenta:  Nada  mas para precisar,  eliminar el  parrafo,  el  d
parrafo de la pagina diecisiete.

::r#::js6tnrodev:Cut:renH:,mc::::u¥epj,i:ntNe:I:::°ba:r°a:oS:jeeL°a,Eel:actv°ortaa';j6Ei[::n:rs:i
considerada para permanencia de registro o acreditaci6n segtln se trate y todo lo
demas.
La  Consejera  Presidenta:  A ver,  entonces,  nada  mas  para  para  precisar,  seria
despues del punto y coma antes de inicjar la frase, sin embargo .-----------------------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Ahi, ya porque,
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La Consejera Presidenta: A partir de ahi podria ser la propuesta para eliminar.  --
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Para eliminar.
La Consejera Presidenta: Correcto, ok.
EI Ivlaestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: Y Habria que
ver c6mo queda la redacci6n, gracias.
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Consejero, les pregunto a los integrantes
del  Consejo  6qui6n  desea  participar en  segunda  ronda? Adelante,  perd6n  sefior,
perd6n, perd6n, en primera ronda tenia anotado aqui al Consejero Hernan .---------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Muchas  gracias
Consejera   Presidenta,   bueno   con   respecto   a   que   le   estamos   dando   una
interpretaci6n correcta al  164 numeral 2 del Reglamento de Elecciones, voy hacer
la   precisi6n,   es   el   2.10   del   acuerdo,   el   inciso   a)   dice,   las   sustituciones   de
Candidaturas aprobadas por el Consejo General y los 6rganos competentes, de ahi
el  b)  dice,   las  Sustituciones  las  Candidaturas  Plurinominales  aprobadas  por  el
Consejo y el c) dice,  en  caso de que no haya  registro de Candidatura,  es claro y
evidente que estan hablando las dos primeras de sustituciones y la c) es cuando no
se registra, ahora quiero traer a colaci6n y refrescar la memoria del dos mil veintiuno,
el acuerdo 061  donde se encontraban en esta situaci6n, pero en casos concretos,
Partidos  como  el  PT,  Movimiento  Ciudadano  y  Fuerza  por  Mexico,  en  diversos
municipios que no habian  registrado por las dos vias,  Io que se estableci6 fue los
votos  que  en  su  caso  obtengan  los  Partidos  Politicos  que  no  hayan  postulado    i
Candidaturas   para   las   elecciones   de   Diputaciones   seran   considerado   valido
dnicamente para el principio de Representaci6n proporcional, no asi para la Mayoria;7
Relativa del Distrito pues no hay candidaturas registradas,  inciso b),  los votos que   }'
en  su  caso  tengan  los  Partidos  que  no  hayan  postulado  Candidaturas  para  [a
elecci6n  de  Presidencias  Municipales  y  Regidurias  por  el  principio  de  Mayoria
Relativa  y  por  el  Principio  de  Representaci6n  Proporcional  seran  considerados
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nulos,  cabe mencionar que fueron casos concretos establecidos en este acuerd
porque lo que sucedi6,  para el caso de las Regidurias es que hubo una renunc
por las dos vias, es decir,  Mayoria Relativa y Representaci6n Proporcional y por I
cual se estableci6 que eran votos nulos y por ultimo pues este acuerdo al final aqui,
claramente fue votado por unanimidad de todas las personas integrantes
Consejo,  es  la  misma  situaci6n  que  se  esta  presentando  en este  sentido,  estoy
totalmente  de  acuerdo  que  posiblemente  era  innecesario  este  acuerdo,  porque,
como  ya   lo  habia   mencionado  en   la   reuni6n   de  trabajo  de   la   Comisi6n   que
realizamos el dia  de ayer,  nosotros tacitamente  nos estamos pronunciando

:::::ds°hsjjp96utj:sn,tseadu:n::ev:::e:r:°ssesn::rusee:t::'r:::q::jsj,:i::::sy::sS::adger:::Trgz
elecciones,  Gubernatura,  Diputaciones,  Presidencias Municipales y Regidurias por
las dos vias y sus efectos, cuando haya registro de MR y no haya de RP y viceversa,
6por qu6? Porque lo que quisimos fue, en un solo acuerdo, pues obvi-amente prever
estas situaciones que se  pueden  presentar,  sobre todo con  las renuncias,  lo que
tenemos  que  estar  muy  pendientes  y en  una  comunicaci6n  muy directa  con  los
Organos desconcentrados, es la situaci6n de que cuando se den esas renuncias la,
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desconcentrados,  sino directamente a  la  mesa  directiva  de casilla,  es  por eso  la
urgencia de subir este documento y obviamente aprobarlo, pero me estoy refiriendo
sobre todo al siguiente,  porque este emblema pues ya mencione, que tacitamente
esta incluido en el siguiente y cpor qu6 se sube directamente por Consejo? Por los
tiempos,  los mismos Partidos Politicos solicitaron que se resolviera este asunto de
la forma mas breve y si lo haciamos por Comisi6n, obviamente nos ibamos a llevar
mss tiempo en [o procedimental, ibamos a tener que compartir con las compafieras
y  compafieros  que  entraran  en  un  analisis  y  posteriormente  subirlo,  no  en  esta
sesi6n, sino en una siguiente, seria cuanto Presjdenta .------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  Consejero,   pregunto  a  los  integrantes  del
Consejo  6Qui6nes desean  participar en segunda  ronda?  Pide el  uso de  la voz el
representante de Morena,  6Consejeros? No,  ninguno,  representante del PRD y si
no hubiera ninguna otra anotaci6n, tiene el uso de la voz representante de Morena
en segunda ronda.
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Partido Morena: Gracias Presidenta, con el permiso del Consejo, yo nada mss para
manifestar que estoy de acuerdo con  las manifestaciones del  Consejero  Hernan,
porque hay el antecedente del acuerdo que 61 ya mencion6, de la elecci6n pasada,
indudablemente yo creo que no debe quedar a duda en este tema,  de que si se
incluyen o no se incluyen los emblemas los Partidos, tiene que incluir y de que si el
voto va a contar o no va a contar, porque acertadamente como ya manifestaron este
acuerdo tiene relaci6n con el acuerdo siguiente, en el cual establece que cuando se
de esa hip6tesis, se d6 ese caso, pues es un voto nulo, no se cuenta, entonces, yo,,,
no  creo  que  haya  confusj6n  en  este  tema,  simple  y  sencillamente,  inclusive  yo
estuve en  la reunion cuando se dio este tema,  nosotros,  yo hice  la manifestaci6n
que la  16gica  podria parecer de que se deban excluir a  los  Partidos que no tienen

nces,
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en el articulo que va, en el acuerdo perd6n, el acuerdo que, siguiente, que se va a
someter  a  consideraci6n  de  este  Consejo,  yo  por  lo  cual  considero  que  no  hay
confusi-6n, si-no al contrario queda bi-en estableci-do a la hora del c6mputo, c6mo se
van  a  contabilizar  los  votos  y yo  si  acompafio  el  proyecto  de  este,  que  se  esta
sometiendo a consideraci6n en este punto del orden del dia, en el cual creo que si
deben ser incluidos todos  los emblemas de los  Partidos  Politicos,  aun  los que  no
hayan registrado candidatos,  muchas gracias .--------------------------------------------.
La Consejera Presidenta:  Gracias sefior representante, tiene el uso de la voz
representante del PRD hasta por cinco minutos, adelante por favor .-------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Gracias, bueno, vamos a
recapitular,  en  primer  lugar,  para  poder establecer el  punto  hay  que  leer todo  el
acuerdo,  todo el  acuerdo que  me  estan  aprobando  me  habla de  Representaci6n
Proporcional,  que  ese  es  el  fin,  que  por  qu6  tienen  que  aparecer  las  boletas
electorales y que por eso debe de estar en  las de  Diputaciones y que  por eso el
Tribunal  dice  que  si  deben  de  contar  para   los  Diputados  de  Representaci6n
Proporcional,   luego  nos  vamos  a  la  parte  de  los  Ayuntamientos  en  los  casos
especificos, porque todo el acuerdo me especifica de Diputados y la Representaci6n
Proporcional y hasta el final me dice, es en ese caso que por eso se debe establecer
que tambien en las de y ahi te pone al final en la pagina dieciseis te dice, de ahi que
de  manera excepcional en  los casos de  las  boletas de  la elecci6n  de  relati-va de
Diputado,  Regidor,  pueden  incluir emblemas de  Partidos  Politicos,  me  habla todo
de por, la Representaci6n Proporcional de Diputados y el tlnico argumento que tiene
el acuerdo y ahi si no me van a dejar mentir, el tlnico argumento que tiene el acuerdo
es para el establecimiento del tres por ciento de los Partidos Politicos para el registro
de  los  Partidos  Politicos y como ya  mencione,  venia  en  contradicci6n  como  bien
tambi6n  comenta el  Consejero  Mejia,  si ya se estableci6  la  parte,  se  me  pas6  la
parte que si establecia lo de los votos validos y los votos nulos de la Candidatura,
si es un voto nulo pues entonces no puede contar para el establecimiento del tres
por ciento en los Partidos Politicos, entonces si van a quitar la parte, como propone
el Consejero Mesias, Mejia perd6n, que se quite el tres por ciento, que se quite esa,
parte de que va a contar para no ser contradictorio con el otro acuerdo, entonces
cual es el argumento por el que incluyen las boletas electorales,  porque ese es el
dnico  argumento que tiene el  acuerdo,  el  acuerdo  solo establece el  unico y claro
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en  la votaci6n,  si td  quitas ese argumento de este acuerdo,  entonces,  cual es
argumento  para  incluir  las  boletas  electorales  de  los  Partidos  Politicos  que
registraron Candidatos en Ayuntamientos, porque ese es el dnico argumento qu
mi me da el acuerdo,  hoy me pueden sacar veinte argumentos si quieren,  pero
acuerdo que  ustedes circularon,  el  tlnico argumento valido que ustedes tienen en
este acuerdo es que va a contar para el tres por ciento de los candidato
Partidos Politicos,  ahora si  no desearan quitarlo y lo votaran en  contra,  entonces,
iria en contra del otro acuerdo que sigue que establece que es un voto nulo, porque
eso es  lo  que va  a  pasar,  si  ustedes  lo  aprueban  no tienes  argumento en  este
acuerdo y si lo y si apruebas la modificaci6n de que se quite, entonces,  cual es
argumento para este acuerdo y si sigue igual entonces va en contradicci6n con e
que  dice  que  es  un  voto  nulo,  entonces,  c6mo  estab[ecen  las  medidas  pang
establecer que si tienen que incluir los Partidos Politicos, ahora, le repito, Consejero,
de verdad que a veces yo enti-endo que no tengamos argumentos para debatir, pero
el articulo  164 del Reglamento de Elecciones es claro, te habla, fracci6n,  parrafo I,
11  de  ahi  te  dice,   las  modificaciones  a  las  boletas  se  atenderan  solo  bajo  los
siguientes supuestos, te esta hablando de modificaciones y ya te establece todos
los incisos, que si porque registran, que por si no registran, entonces,  se entiende
que  es  un  procedimiento  de  impugnaci6n,  si  no  existe  un  registro  de  Partidos
Politicos antes del, de un dia antes de la de la impresi6n de las boletas electorales,
te esta  hablando de modificaciones,  no te esta hablando de c6mo vas a,  c6mo le
vas  a  decir  a  Talleres  Gfaficos  que  va  a  ser  las  boletas  electorales,  hay  que
entenderlo  asi,  es  de  impugnaciones,  que  qu6  quiere  decir,  que  si  el  dia  que
registraron  los  Partidos  Politicos,  el  PRO  impugna  un  Partido y  le  dice  el  lnstituto

que  le  cancela,  el  Tribunal  Electoral  le  dice que  le  cancela el  registro,  que  no es
va[ido y se va  al Tribunal  Electoral,  entonces ahi es que entra este supuesto del
inciso  c),  si  no  hubiese  registro  todavia,  6por  que?  Porque  quiere  decir  que  el
Tribunal,  Ia Sala  Regional Xalapa o el Tribunal,  Ia Sala Superior le puede regresar
el  registro,  a  eso  se  refiere  ese  inciso,  habla  de  modificaciones  de  las  boletas
electorales, no habla de c6mo se van a hacer las boletas electorales, son casos muy
distintos, por eso entonces,  pero el argumento principal de esta representaci6n es
ese, todo el acuerdo habla sobre Representaci6n Proporcional de Diputado y hasta
el  final  me  hablan  del  establecimiento  del  tres  por  ciento  para  el  registro  de  los

partidos politicos,  entonces,  si  lo estas validando  por el tres por ciento,  entonces,
por  que  el  otro  acuerdo  me  dice  que  es  un  voto  nulo,  ahora,  si  lo  quitas  por  la
propuesta del Consejero Mejia,  que es lo correcto,  que no cuente para el tres por
ciento de los Partidos Politicos, entonces, no tendrias argumento para este acuerdo,
porque es el dnico argumento que ustedes tienen para establecer que la inclusion
de las, de los emblemas de los Partidos Politicos que no registraron  Candidatos y
si no lo quitas pues iria en contra de este acuerdo, porque este acuerdo dice que es
un voto nulo, entonces si es un voto nulo c6mo lo estableces para el tres por ciento
de  los  Candidatos,  del  registro de  los  Partidos  Politicos,  entonces,  ahi  la falta de
argumento del Consejo,  porque no pas6 ni por la Comisi6n .-----------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior representante .---------------------------------
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  del
Partido Morena:  Una moci6n.
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EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representan
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: No hay moci6n.
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario  d
Partido Morena:  Una moci6n para el representante del PRD .------------------
La  Consejera  Presidenta:  Sefior representante,  adelante  dacepta  la  mo
Morena?.----------------------------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democratica: Si, dale, le voy a dar .---
La Consejera Presidenfa: Adelante sefior representante .---------------------------
EI  Licenciado  Javier  L6pez  Cruz,  Consejero  Representante  Propietario
Partido  Morena:  Gracias,  yo  nada  mas  quiero  preguntarle  al  representante
PRD,  si  los  Partidos  Politicos  aparecen  en  las  boletas electorales en  el  orden  en

que tuvieron su registro, 6Cual es el fundamento legal en el que el se basa para que
diga que aqui no deben aparecer esos partidos que no registraron candidato en la
boleta, en la boleta electoral? .---------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario  del  Partido  de  la  Revoluci6n  Democfatica:  El  fundamento  es  el
articulo  216  numeral  2  de  la  Ley  Electoral  que  sefiala  que  las  boletas  para  la
elecci6n  relativa  a  la  Gubernatura,  Diputaciones,  Presidentes  Municipales,  va  a
contener,  inciso c),  e[ emblema a color de cada  uno de los Partidos  Politicos que
participan con candidaturas propias, en coalici6n o en forma comdn en  la elecci6n
que se trate,  en  ningdn  momento dice de los Partidos  Politicos que no registraron
candidatos, ese es el fundamento .---------------------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: 6Acepta la moci6n del Consejero Hernan? .--------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Si adelante .---------------
EI  Licenciado  Hernan  Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:  Solamente  una
pregunta sefior representante, entonces, en la extraordinaria del dos mil dieciseis y
en  el  dos  mil  veintiuno,  se  hizo  mal  el trabajo,  le  recuerdo  que  en  la  del  dos  mil
dieciseis usted fue representante aqui ante este Consejo .--------------------------------
EI  Licenciado  Jos6  Manuel  Rodriguez  Nataren,  Consejero  Representante
Propietario del Partido de la Revoluci6n Democfatica: Como he dicho durante
todas  las  participaciones  de  la  representaci6n  del  PRD  a  lo  largo  de  que  hemos
estado en este Consejo, que cada elecci6n tiene su particularidad y me tendria que
remitir a esa elecci6n para saber por que se hizo realmente ese Proceso Electoral
asi,  si fuese asi y si  no  pues tendria yo que ver cual fue  la  particularidad  de ese
P roceso Electoral .-------------------------------------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   sefior  representante,   les   pregunto   a   los
integrantes del Consejo 6qui6n desea participar en tercera  ronda? Si no hay mas
participaciones, le pido al sefior Secretario que someta a consideraci6n, primero las

d7,I

propuestas  realizadas  por  la  Consejera  Rosselvy  a  las  cuales  les  dio  lectura  y    j
posteriormente la propuesta realizada por el Consejero Victor,  cabe precisar, aqui
nada  mss que  la  propuesta de  la  Consejera  Rosselvy,  la  mayoria  son  de forma,
nada  mas  de  fondo  en  la  parte,  en  la  pagina  dieciocho,  empecemos  con  las
propuestas de la Consejera Rosselvy .----------------------------------------------------------
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EI Secretario del  Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  sefioras y sefiores
Consejeros Electorales, esta a consideraci6n la propuesta formulada por la Doctora
Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo, en cuanto a las modificaciones de forma
que  se  han  dado  cuenta,   por  lo  que  solicito  quienes  est6n  a  favor  sirvanse
manifestarlo de  manera  econ6mica  levantando  su  mano;  den  contra?  Consi
Presidenta le informo que se ha aprobado por mayoria, con el voto en contra y
emitir voto particular el Maestro Juan Correa L6pez, si, cinco a favor dos en contra.
La  Consejera  Presidenta:   Le  pido  por  favor  que  someta  a  consideraci6n  la
propuesta realizada por el Consejero Victor, en el cual en la pagina diecisiete solicita
que se, a partir de la tercera linea, se elimine el texto .-------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Bien,  sefioras y sefiores  Consejeros  Electorales,  en
terminos  de  la  propuesta  que  ha  hecho,  que  ha  formulado  el  Maestro  Victor
Humberto  Mejia  Naranjo  y  que  ha  dado  cuenta  la  Presidenta,  solicito  por favor
manifiesten  su  votaci6n  qu}enes  esten  a  favor  sirvanse  [evantar  su  mano;  Gen
contra? Consejera Presidenta cloy cuenta que el proyecto o la propuesta,  perd6n,
ha sido aprobada por mayoria con cinco votos a favor y dos votos en contra .-------
La Consejera Presidenta: Ahora sefior Secretario, le pido que someta a votaci6
en general el proyecto de acuerdo .-------------------------------------------------------------,
EI  Secretario del  Consejo:  Bien,  sefioras y sefiores  Consejeros  Electorales,  en
votaci6n  nominal,  consulto  a  ustedes este proyecto,  el cual contiene el,  es  la,  se
somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo
Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana Tabasco mediante el cual
se aprueban los criterios para la inclusi6n de los emblemas de los Partidos Politicos
Nacionales en  las boletas que se utilizafan en  la Jornada  Electoral con motivo del
Proceso Local  Electoral  Local Ordinario 2023-2024,  por lo cual tomafe la votaci6n
nominal, por lo que solicito el voto de la Maestra Elizabeth Nava Gutierrez .---------
La Ivlaestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo: La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Afevalo.
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Arfevalo, Consejera Electoral: A
favor.------------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo: EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo .------------
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo:  EI Maestro Juan Correa L6pez ,-----------------------------
EI Maestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: En contra .--------------------
EI Secretario del Consejo:  La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval .----------
La Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
EI Secretario del Consejo:  EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas .------------
EI Licenciado Vladimir Hernandez Venegas, Consejero Electoral:  En contra y
an u ncio voto particu la r .------------------------------------------------------------------------------
EI Secrefario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .------------------------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor .---------------
EI   Secretario   del   Consejo:    Consejera    Presidenta   el    proyecto   puesto   a
consideraci6n ha sido votado por mayoria, cinco votos a favor, dos en contra, con
un voto particular del Consejero Vladimir Hernandez Venegas .-------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario.
EI Secretario del Consejo: Perd6n, voto particular del Maestro Qorrea tambie
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La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, ah perd6n .------------------
EI Secretario del Consejo:  Bien, Consejeras y Consejeros representantes de
Partidos Politicos, se hace constar que en virtud del engrose que se ha realizad
proyecto de acuerdo antes referido el t6rmino para interponer recurso alguno corr
a partir de la fecha en que sean notificados via electr6nica conforme a  lo previsto
en el articulo 31  del Reglamento de Sesiones de este Consejo Estatal.
La Consejera  Presidenta:  La Consejera Presidenta:  Gracias sefior
por favor de a conocer el siguiente punto del orden del dia .------------------------------
EI  Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punto
del orden del dia es el  relativo a la presenfaci6n y aprobaci6n en su caso dg|
proyecto  de  acuerdo  que  a  propuestas  de  [a  Comisi6n  Permanente
Organizaci6n   Electoral  y  Educaci6n  Civica  emite  el   Consejo  Estatal  del
lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco mediante el cual
aprueba los criterios para la calificaci6n de los votos que en su caso obtengan
las candidaturas de partidos politicos, candidaturas comunes o coaliciones
canceladas  en  virtud  de  las  renuncias  y  candidaturas  no  registradas
motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 .-----------------------
La  Consejera  Presidenta:   Gracias  sefior  Secretario,   sefiores  integrantes
Consejo esta a su consideraci6n este punto de acuerdo por si desean intervenir al
respecto; si no hay intervenciones, si no hay intervenciones al respecto,  Ie pido,  le
pido por favor al sefior Secretario que realice la votaci6n nominal de este punto del
orden del d ia .-------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  EI  Secretario  del  Consejo:  Con  gusto  Consejera
Presidenta,  sefioras  y  seflores  Consejeros  Electorales  en  votaci6n  nominal  se
somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto,   el   proyecto  de  acuerdo  que  a
propuesta  de  la  Comisi6n  Permanente  de  Organizaci6n  Electoral  y  Educaci6n
Civica emite el Consejo Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana
de Tabasco mediante el cual aprueba los criterios para la calificaci6n de los votos
que  en  su  caso  obtengan  las  candidaturas  de  Partidos  Politicos,  Candidaturas
Comunes o Coaliciones canceladas,  en virtud de las renuncias y Candidaturas no
registradas con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024, por lo que
consulto  a  ustedes  su  votaci6n,  como  les  decia,  de  manera  nominal,  Maestra
E I iza beth  N ava G utierrez .---------------------------------------------------------------------------
La Maestra Elizabeth Nava Guti6rrez, Consejera Presidenta: A favor .------------
EI Secretario del Consejo: Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo.  --
La Doctora Rosselvy del Carmen Dominguez Ar6valo, Consejera Electoral: A
favor.------------------------------------------------------------------------------------------------------

EI Secretario del Consejo: Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo .---------------`--
EI Maestro Victor Humberto Mejia Naranjo, Consejero Electoral: A favor .------
EI Secretario del Consejo: Maestro Juan Correa L6pez .--------------------------------
El lvlaestro Juan Correa L6pez, Consejero Electoral: A favor .-----------------------
EI Secretario del Consejo:  Licenciada Maria Elvia Magafia Sandoval .--------------
La Licenciada Maria Elvia Magafta Sandoval, Consejera Electoral: A favor .----
EI Secrefario del Consejo:  Licenciado Vlad}mir Hernandez Venegas .---------------
EI  Licenciado Vladimir Hernandez Venegas,  Consejero  Electoral:  En  contra y
anunciovotoparticular.-------------------------------------------------------------------i-----I-;-
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EI Secretario del Consejo:  Licenciado Hernan Gonzalez Sala .--------
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: A favor.
EI Secretario del Consejo:  Consejera Presidenta cloy cuenta que ha sido vota
por mayoria, con seis votos a favor, un voto en contra, siendo un voto particular
Consejero  Vladimir  Hernandez  Venegas,   se   hace  constar  que  se  tienen   p
debidamente  notificadas  a  las  y  los  Consejeros  representantes  de  los
Politicos  aqui  presentes  de  la  aprobaci6n  del  acuerdo  motivo  de  este
orden  del  dia  para  los  efectos  de  los  articulos  8,  9  y  31  de  la  Ley  de  Medios
lmpugnaci6n en Materia Electoral del Estado de Tabasco .----------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior Secretario,  por favor de  a
siguiente punto del orden del dia .------------ I ------------------------------------

conocer e

EI Secretario del  Consejo:  Con  gusto Consejera  Presidenta,  el siguiente punt
del orden del dia es el  relativo a la presenfaci6n y aprobaci6n en su caso del
proyecto de acuerdo que emits el Consei-o Estata[ del lnstituto ETectoral y de
Participaci6n Ciudadana de Tabasco mediante el cual aprueba el Iineamiento
para  el  conteo,  sellado  y  agrupamiento  de  las  boletas  electorales  que  se
utilizafan con motivo del Proceso Electoral Local Ordinario 2023-2024 .--------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, antes de iniciar las rondas, el
Consejero Hernan trae algunas observaciones .----------------------------------------------
EI   Licenciado   Hernan   Gonzalez   Sala,   Consejero   Electoral:   Si,   gracias
Presidenta, es forma y fondo en el, al final del acuerdo, en agregar un, un punto mas
donde sefiale, se instruya la Direcci6n de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica

para que en su caso realice  las capacitaciones correspondientes a  las areas que
guardan relaci6n con la aprobaci6n del presente proyecto de acuerdo para su cabal
cumplimiento, cabe sefialar que ya esta, ya esta planificada las fechas que en unos
dias van a llevar a cabo esta capacitaci6n ,----------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenta:  Gracias  sefior  Consejero,   sefiores  integrantes  del
Consejo les pregunto a  ustedes  6si alguien desea  intervenir en primera  ronda en
relaci6n a este punto?  Pide el  uso de la voz el Consejero Vladimir y si  no hubiera
ninguna otra  intervenci6n,  tiene el  uso de  la voz hasta  por diez minutos,  adelante
Consejero.-----------------------------------------------------------------------------------------------
EI  Licenciado  Vladimir  Hernandez  Venegas,  Consejero  Electoral:   Muchas
gracias  Consejera  Presidenta,  solamente  hacer  unas  pequefias  observaciones  y
finalmente  lo que  decide  la  mayoria,  respecto  al documento,  en  el  articulo  14  se
establece,   el  dfa  de   la   recepci6n   de  las  boletas  electorales  debera  estar  la
Presidencia   del    Consejo    Electoral    Distrital,    la    Secretaria,    las    Consejerias
Electorales,    la   Vocalia   de   Organizaci6n    Electoral   y    Educaci6n   Civica,    Ias
representaciones    de    los    Partidos    Politicos    y    en    su    caso    Candidaturas
lndependientes asi como el personal autorizado, la forma en que esta redactado es
como una obligaci6n para todos, yo entiendo y comprendo que para el personal del
lnstituto claro que debe ser este primordial e importante que esten el dia de la, de
ese   dia,   de   la   recepci6n   de   las   boletas,   sin   embargo,   en   cuanto   a   las
representaciones  de   los   Partidos   Politicos  y   Candidaturas   lndependientes   mi
sugerencia es que se agregue y las representaciones de los Partidos Politicos y en
su  caso Candidaturas  lndependientes que asi  lo deseen,  para  delimitar bien esa
parte, el articulo 17,  habla de la recepci6n de las boletas, en este caso su servidor
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lo encuentra un poco confuso, a lo mejor se pueda mejorar,  habla de que cuan
se  reciban  boletas electorales correspondientes a otro ambito de competencia,
Presidencia del  Consejo  respectivo  debera  notificar por  la  via  mss  expedita  a
Presidencia del  Consejo  Estatal  quien  procedera  a  convocar a  una  Comisi6n  d
Organo  al  que  correspondan  las  boletas,  para  que las  reciban,  dicha  Co
estara integrada por el Presidente y las Consejerias del Organo receptor,
podran  ser  apoyados  por  personal  de  la  estructura  administrativa  y  en  su  caso
acompafiados  por  los  representantes  de  los  Partidos  Politicos  y  Candidatur
lndependientes   que   decidan   participar,   desde   mi   punto   de   vista,   una   figu
importante que deberia de estar en ese en esa Comisi6n es la Secretaria del Orga
que va a recibir las boletas,  recordemos que es quien ejerce la funci6n de Oficia
Electoral  y  salvo   mejor  opini6n,   creo  que  tendrian   que   integrar  tambien   esa
Comisi6n,   el   articulo   18   dice,   Ias   boletas   electorales   seran   entregadas   a   la
Presidencia  o  a  la  persona  responsable de  la  Comisi6n  referida,  por parte de  la
Comisi6n,  por parte de la Presidencia del Organo que inicialmente las recibi6, que
significa,  de  la  redacci6n  se  entiende  que  quien  puede  recibir  las  boletas  o  la
documentaci6n   es   la   Presidencia   o   una   persona   que   sea   designada   como
responsable  de  la  Comisi6n,  es  decir,  que  si  el  Presidente  o  Presidenta  esta
ocupado,   puede   acudir   cualquier   otro   de   los   integrantes   del   Consejo   como
responsable de esa Comisi6n,  sin  embargo,  eso  no se  plantea en e[ articulo que
antecede, en el articulo que antecede se sefiala quienes son los que van a integrar
la Comisi6n y se habla unicamente del Presidente, pero no se refiere a que pueda
ser sustituida la  Presidencia por otra persona,  yo sugiero si asi  lo consideran que
se  aclare esa  circunstancia,  el  articulo  18 en  su  dltimo  parrafo,  dice,  en  aquellos
casos en que no sea posible el traslado de las boletas electorales al Organo que le
corresponda,  en  t6rminos  del  establecido  por  el  articulo  180  numeral  2  y  3  del
Reglamento de  Elecciones,  se debera  notificar de  manera  inmediata y por la via
mas  expedita  a  la  Presidencia  del  Consejo  Estatal,  la  cual  debera  hacerlo  del
conocimiento de la Direcci6n de Organizaci6n Electoral y Educaci6n Civica para que
determine  la  viabilidad  del  traslado  de  las  boletas  al  Organo  correspondiente  y
defina la logistica a seguir, sin embargo, el articulo 18 dice al principio en su primer

parrafo,  las boletas electorales seran entregadas a  la  Presidencia o a  la  persona
responsable  de  la  Comisi6n  referida  por parfe  de  la  Presidencia  del  Organo  qu
inicialmente  las  recibi6  en  sus  instalaciones,  ahi  creo  que  genera  un  poquito  la
confusi6n, finalmente en d6nde se va a recibir la,  recibir y,  entregar y recibir,  si en
las  instalaciones  del  que  va  a  recibir  o  en  las  instalaciones  del  que  recibi6  la
documentaci6n,  entonces  mi  sugerencia es que  se quede  claro eso para  que  no
genere ninguna confusion y bueno, seria mis aportaciones, muchas gracias .-------
La Consejera Presidenta: Gracias Consejero, permitanme a mi intervenir en esta
ronda, porque, digo de la, de la, del articulo 14 coincido con las observaciones del
Consejero Vladimir,  las representaciones y candidaturas independientes que asi lo
determinen,   que  asi  lo  desean  y  quieran   acompafiar,   por  cuanto  hace  a  las
observaciones del articulo 17 y 18, yo, me comenta aqui el Director Juridico que ya
aprobamos  un  protocolo  de  intercambio de  paquetes y yo  creo que  la  confusi6n
radica   en   que   estos   dos   articulos   son   relativos   al   intercambio   de   paquetes
electorales  que  de  un  protocolo  que  ya  aprobamos,  entonces,  o  se  cambia  la
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redacci6n  o  incluso  para  mi  podrian  eliminarse  porque  ya  hay  un  protocolo  q
establece qu6 hacemos cuando encontramos documentaci6n que no es de nuest
6rgano Electoral y es de otro Organo se tiene que hacer este intercambio, adelante.
EI Licenciado Hernan Gonzalez Sala, Consejero Electoral: Que revise,
coincido    con    lo   que    mencion6   el    Consejero   Vladimir,    ya   evol ese
procedimiento y no se obliga a la Presidencia en el sentido que puede estar en una
actividad,  sino que se designa un Consejero que va a  la cabeza de la Comisi6n y
realiza,  creo  que  en  ese  sentido  qued6  el  proyecto  que  aprobamos,  o  sea,  e|

punto?  Si   no  hubiera  mas  participaci6n,   solamente  para  precisar,  traemos  la
propuesta del Consejero Hernan en el punto cuatro, de los puntos de acuerdo del
acuerdo,  de  este  documento  y  las  propuestas  del  Consejero Vladi-mi-r,  que es  la
modificaci6n del texto del articulo  14 y  17 y 18 .----------------------------------------------
EI   Licenciado   Hernan   Gonzalez  Sala,  Consejero  Electoral:   De   hecho,   en
segunda ronda pediria el uso de la voz, si pediria amablemente que se revise y se
homologue tal cual como esta establecido en el acuerdo anterior ese procedimiento.
La Consejera Presidenta: Si esa es toda la participaci6n, tercera ronda,  6alguien
mas desea participar? si no es asi, entonces le pediria al sefior Secretario por favor
que  someta  a  votaci6n  primero  la  propuesta  realizada  por el  Consejero  Hernan
relativa a la capacitaci6n de la DOEC .----------------------------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Bien,  sefioras y sefiores  Consejeros  Electorales,  se
pone a consideraci6n de ustedes la propuesta formulada por el Consejero Hernan
Gonzalez Sala  respecto de  incluir un  punto de acuerdo,  que seria el cuarto,  en el
documento que se  ha  hecho ya  referencia,  en el cua[ se estaria estableciendo la
introducci6n a la Direcci6n  Ejecutiva de la Organizaci6n  Electoral, de llevar a cabo
las capacitaciones correspondientes a la actividad que se sefiala en el mismo,  por
lo que agradecete quienes est6n a favor sirvanse manifestarlo levantando su mano;
muy  bien  Consejera  Presidenta,  ha  sido  aprobada,  Ia  sugerencia,  la  propuesta
hecha por el Consejero Hernan , ahora .---------------------------------------------------------
La  Consejera  Presidenfa:  Gracias,  adelante,  someter  a  votaci6n  entonces  la
propuesta  del  Consejero  Vladimir  relativo  al  articulo  14  y  la  armonizaci6n  con  el
protocolo ya aprobado del articulo  17 y 18 .----------------------------------------------------
EI Secretario del Consejo: Asi es, bien sefioras y sefiores Consejeros Electorales
esta  a  consideraci6n de  ustedes  la  propuesta  que  plantea el  Consejero Vladimir
Hernandez Venegas  con  la  armonizaci6n  respecto a  los articulos  14 y la  revisi6n

propia de  lo que establece el articulo  17 y  18,  por lo que solicito quienes esten a
favor sirvanse levantar su mano por favor; ha sido aprobada la propuesta formulada
Consejera Presidenta por unanimidad .--------------------------------------------------------
La   Consejera   Presidenta:   Gracias   sefior   Secretario,   ahora   si,   someta   a
consideraci6n en lo general el proyecto de acuerdo .----------------------------------------
EI  Secretario  del  Consejo:  Bien,  sefioras  y  sefiores  Consejeros  Electorales  se
somete  a  votaci6n  el  contenido  del  proyecto  de  acuerdo  que  emite  el  Consejo
Estatal del lnstituto Electoral y de Participaci6n Ciudadana de Tabasco mediante el
cual aprueba el  lineamiento para el conteo,  sellado y agrupamiento de las
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EI Secretario del Consejo:  Con gusto Consejera Presidenta,  el dltimo punto d
orden del dia es el re[ativo a la clausura .-----------------------------------------------------
La Consejera Presidenta: Gracias sefior Secretario, habiendo sido agotados todos
los  puntos  del  orden  del  dia  y siendo  las veinte  horas  con  trece  minutos  del  dia

jueves dos de mayo del dos mil veinticuatro declaro formal y legalmente clausurados
los trabajos relativos a esta sesi6n  Extraordinaria  Urgente del Consejo Estatal del
lnstituto  Electoral  y  de  Participaci6n  Ciudadana  de  Tabasco,  por  su  atenci6n  y
asistencia muchas gracias y buenas noches .-------------------------------------------------
Constando la presente acta de (36) treinta y seis hojas por uno solo de sus
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